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O secretariado do primeiro escalão do governo Ari Vequi e Gilmar
Doerner foi empossado no Salão Nobre da Prefeitura de Brusque na
manhã desta segunda-feira, 4.

Na solenidade foram empossados os secretários já anunciados pelo
novo prefeito de Brusque. Os responsáveis pelas diretorias ainda não
foram definidos. De acordo com Vequi, os nomes serão divulgados no
decorrer da semana.

Na oportunidade, Vequi anunciou o vereador Nik Imhof (MDB) como líder
de governo na Câmara Municipal de Brusque. 
Durante a cerimônia, os secretários assinaram o termo de posse. O novo
secretário de Saúde, Osvaldo Quirino de Souza, discursou em nome de
todo o secretariado. Prefeito e vice-prefeito também fizeram seus
discursos. 

Ocupam os cargos do primeiro escalão do novo governo nomes que já
faziam parte do governo de Jonas Paegle. 
Além dos que assinaram o termo de posse na solenidade, também
permanece no cargo Murillo José, à frente da Secretaria de
Comunicação Social.

SECRETARIADO DO PRIMEIRO ESCALÃO DO GOVERNO
É EMPOSSADO NA PREFEITURA DE BRUSQUE

05 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



Aurinho Silveira de Souza continua como chefe de gabinete do prefeito
de Brusque. Ele ocupou o cargo durante toda a gestão Jonas Paegle, e
também durante o mandato de seis meses do prefeito José Luiz Cunha,
o Bóca, durante o segundo semestre de 2016. É filiado ao PP desde 1995.

SECRETARIADO DO PRIMEIRO ESCALÃO DO GOVERNO
É EMPOSSADO NA PREFEITURA DE BRUSQUE

Edson Ristow continua sendo responsável pela Procuradoria-geral do
município. De acordo com o sistema do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
ele é filiado ao Democracia Cristã (DC), partido do vice-prefeito, desde
abril de 2020. No entanto, não teve atividade partidária nos últimos
anos.

Edena Censi segue à frente da Secretaria de Orçamento, Finanças e
Patrimônio do município de Brusque. Não consta nenhuma vinculação
a partido político.

Dirceu Marchiori, que tem atuado como assessor pessoal de Vequi ao
longo dos últimos anos assume a recém criada Secretaria de Governo.
Ele é filiado ao MDB há mais de 20 anos, segundo o TSE.

A professora Eliani Buemo continua à frente da Secretaria de Educação.
Ela atua na pasta há três anos. Apesar de não ter funções partidárias,
tendo em vista que não participa de eleições, a secretária é filiada ao
MDB, de acordo com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

William Molina, que já atua na pasta há quatro anos, segue como
secretário da Fazenda e Gestão Estratégica. Apesar de ter sido um dos
apoiadores da campanha de Ari Vequi, não consta que tenha atividade
ou vinculação partidária.

A Assistência Social do município será comandada pelo vereador
Jocimar dos Santos (DC).



SECRETARIADO DO PRIMEIRO ESCALÃO DO GOVERNO
É EMPOSSADO NA PREFEITURA DE BRUSQUE

O médico Osvaldo Quirino de Souza assume a Secretaria de Saúde. Ele
também é coordenador do curso de medicina do Centro Universitário
de Brusque (Unifebe) e tem histórico na política. Ele já participou de
política partidária, tendo inclusive concorrido em eleições. No entanto,
nos últimos anos está afastado da política.

Ademir José Jorge é o secretário da pasta de Desenvolvimento
Econômico desde 2020. Ele não é filiado a partidos. É ligado a entidades
do município e já foi presidente da Associação das Micro e Pequenas
Empresas de Brusque e região (AmpeBr).

À frente da pasta de Obras desde o governo de Jonas Paegle, o
advogado Ricardo de Souza segue como secretário de Obras na gestão
de Vequi. Ele é filiado e atuante no MDB, partido do prefeito Ari Vequi.

Andrea Volkmann, que até então era diretora do Departamento Geral de
Infraestrutura (DGI), assume a recém criada Secretaria de
Infraestrutura Estratégica. Não há registro de que tenha atividade ou
participação político-partidária.

Luciano Camargo é servidor de carreira há 11 anos como técnico de
laboratório e agora assume a presidência do SAMAE. Ele tem atuação
partidária há alguns anos, já esteve filiado ao PEN, ao Patriota e, desde o
ano passado, compõe os quadros do DEM.

O médico Humberto Fornari, que até 2020 era secretário de Saúde,
assume o Ibprev. Fornari filiou-se ao PSB quando entrou no governo
Jonas Paegle, que pertencia ao partido quando foi eleito. Ele ainda
consta como filiado, no entanto, não tem participação partidária.



Secretária de Educação espera que haja melhora na situação da
pandemia para que volta seja tranquila

A volta às aulas nas escolas municipais de Brusque está programada para
8 de fevereiro, de acordo com a secretária de Educação, Eliani Buemo. Ela
relata que as escolas estão todas prontas para voltar a receber os alunos
da Educação Infantil e do Ensino Fundamental normalmente, com todas as
estruturas e serviços padrões, como a merenda.

“Até lá, espero muito que a vacina chegue, que tenhamos uma boa notícia
em 25 de janeiro [data prevista para vacinação do governo de SP], e que a
gente possa voltar mesmo, porque está todo mundo precisando. Estou
atendendo a muitos pais, há pouco atendi dois, desesperados, querendo
saber de fato quando vai voltar. Nosso calendário aponta 8 de fevereiro. E
vamos trabalhar nesta toada.”

Em 21 de janeiro, os professores voltam às atividades. A princípio, a situação
atual não impediria o retorno às aulas. Haveria, contudo, alguns cuidados e
restrições, especialmente quanto a alunos, professores e demais
funcionários que integrem grupos de risco.

“A educação passou a ser atividade presencial, mas dentro dos
regramentos estão alguns percentuais [de ocupação]. Continua aquela
mesma questão. Hoje, estamos no risco grave, que dá muito mais
possibilidades”, comenta a secretária.

AULAS PRESENCIAIS NAS ESCOLAS MUNICIPAIS DE
BRUSQUE DEVEM RETORNAR EM FEVEREIRO

07 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



“Não queremos pensar muito nestas coisas [possíveis obstáculos que
impeçam o retorno das aulas]. Queremos pensar em 8 de fevereiro,
estamos nos preparando para a volta.”

Rede estadual

Os estudantes da rede estadual de ensino de Santa Catarina iniciam as
atividades do ano letivo de 2021 em 18 de fevereiro, enquanto o
encerramento está previsto para 17 de dezembro.

Essas informações estão no calendário letivo enviado pela Secretaria de
Estado da Educação (SED) para orientação das coordenadorias
regionais e escolas.

No caso dos professores, o retorno às atividades em 2021 inicia com a
semana pedagógica, no período de 03 a 12 de fevereiro, com o objetivo
de assegurar o planejamento docente coletivo da continuidade
curricular entre 2020 e 2021.

O planejamento da rede estadual é iniciar o ano letivo com aulas
presenciais e alternância dos grupos que frequentam a escola para
contemplar todos os estudantes da rede estadual e manter o
distanciamento social, evitando o contágio de Covid-19. Dessa forma, a
organização das atividades escolares será dividida em dois momentos:
o Tempo Escola e o Tempo Casa.

O Tempo Escola consiste no atendimento presencial na unidade escolar,
com turmas subdivididas em grupos. Já as atividades pedagógicas que
compõem o Tempo Casa, podem ser realizadas com ou sem a
mediação por tecnologias digitais.

AULAS PRESENCIAIS NAS ESCOLAS MUNICIPAIS DE
BRUSQUE DEVEM RETORNAR EM FEVEREIRO



Documento foi concluído em 17 de dezembro e se adequa à Base Nacional Comum
Curricular (BNCC)

A partir de 2021, a proposta pedagógica elaborada pela Secretaria da Educação de
Brusque será posta em prática, com os planos de ação dos professores tendo como
base o novo documento, apresentado em 17 de dezembro. Esta proposta segue as
diretrizes da Base Nacional Comum Curricular (BNCC), criada em 2017. Portanto, os
trabalhos de formação de professores e alunos serão atualizados.

O documento segue, assim como a BNCC, cinco áreas do conhecimento: linguagens,
matemática, ciências da natureza, ciências humanas e ensino religioso. Outras
diretrizes são as 10 competências, trabalhadas da Educação Infantil ao Ensino
Fundamental, no caso da rede municipal, que não atua no Ensino Médio.
Competência, na BNCC, significa “mobilização de conhecimentos, habilidades,
atitudes e valores para resolver demandas da vida cotidiana, do exercício da
cidadania e do mundo do trabalho”.

“Das 10 competências, sete a oito são sociais-emocionais. Da convivência, do
aperfeiçoamento. É a grande questão da BNCC e do nosso projeto, voltada também a
questões de tecnologia e inovação”, comenta a secretária de Educação, Eliani Buemo.

“Não é uma questão de conteúdo. Claro que trabalhamos as questões do nosso
tempo. A forma, o que se faz com o conhecimento transmitido, a forma para se
aproximar [do aluno] é o que a proposta aborda. A Educação Infantil aborda muito os
campos da vivência, do experimento”, completa.
A proposta pedagógica é dividida em Educação Infantil, Ensino Fundamental e
projetos pedagógicos executados desde 2018, como o projeto Escola de Campo. Para
a secretária, as novas orientações de ensino representam uma novidade vista em
prática, estudada por autores como Maria Montessori, Jean Piaget e Célestin Freinet.

NOVA PROPOSTA PEDAGÓGICA DA REDE MUNICIPAL
DE BRUSQUE SERÁ POSTA EM PRÁTICA EM 2021

14 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



A ação ocorreu na tarde desta segunda-feira e contou com a secretária
de Educação Eliane Busnardo Buemo

O prefeito de Brusque, Ari Vequi, realizou na tarde desta segunda-feira, 18,
visitas técnicas em duas escolas da rede municipal de ensino. O objetivo foi
de verificar os preparativos para a volta às aulas presenciais. Junto com
ele, estava a secretária de Educação do município Eliane Busnardo. Na
ocasião, eles visitaram a escola Noêmia Fialho, Centro, e a escola Carlos
Moritz, Zantão.

Ari Vequi falou sobre o objetivo das visitas. “Estamos vendo os preparativos
para o retorno das aulas presenciais que devem iniciar no mês de fevereiro.
Então verificando as estruturas, como estão as nossas escolas e
acompanhar o dia a dia para que possa ser mais rápido possível retornar
às aulas presenciais,” destacou.

Já a secretária Eliane complementou as informações passadas pelo
prefeito. “Nós pudemos verificar o quanto que cada unidade está se
preparando para que no próximo dia 8 de fevereiro, com turmas
alternadas, nós possamos iniciar as atividades presenciais da rede
municipal de ensino de Brusque,” disse.

A comitiva também contou com a presença do diretor geral da secretaria
de educação, Odair Bozio. Além disso, contou com as diretoras de ensino
fundamental e educação infantil da secretaria de Educação Maria Ivone
Crespi Noldin e Ivanete Lago Groh.

PREFEITO VISITA ESCOLAS PARA VERIFICAR
PREPARATIVOS DA VOLTA ÀS AULAS PRESENCIAIS

20 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



Projeto de lei será levado à Câmara para oficializar o acordo

A Prefeitura de Brusque pagará R$ 3,6 milhões, referente ao auxílio-
transporte de 1.290 servidores da Secretaria de Educação que atuaram a
serviço do município em meados da década de 2000. Em acordo com o
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Brusque e Região
(Sinseb), o valor será parcelado em cinco anos. Um projeto de lei será
levado à Câmara de Vereadores para ratificar o acordo.

“Fizemos este acordo, depois de consultar os envolvidos. Houve uma
participação grande, a grande maioria aceitou esta forma, nestes
termos propostos, em cinco anos, corrigidos, claro, em parcelas
mensais’, explica o presidente do Sinseb, Orlando Soares Filho.

Os 1.290 funcionários eram admitidos em caráter temporário (ACT), e
durante anos não receberam os valores devidos, pois, à época. Soares
Filho relata que, a partir de 2009, o auxílio-transporte passou a ser pago
normalmente, com novo plano de cargos e salários. O sindicato entrou
com uma ação trabalhista e o processo corria desde 2010, mas a
prefeitura. acabou buscando um entendimento.

PREFEITURA DE BRUSQUE PAGARÁ A SERVIDORES R$
3,6 MILHÕES RETROATIVOS EM AUXÍLIO-TRANSPORTE

27 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



O mais difícil, para o presidente do Sinseb, foi o cálculo de todos os
valores. Tanto por causa da rotatividade de servidores ACTs quanto
pelos diferentes locais nos quais um mesmo servidor trabalhou durante
os anos em que não recebeu auxílio-transporte “O benefício é diferente
conforme a distância entre casa e trabalho.”

A ratificação por meio da Câmara é um método frequentemente
utilizado em casos nos quais sindicato e prefeitura fazem acordos de
parcelamentos de pagamentos. “todos os demais de que tenho
conhecimento foram aprovados por unanimidade”, explica Soares Filho.
“Como o município vai fazer um pagamento de um acordo judicial de
forma parcelada, é necessária a autorização do Legislativo. Por isso foi
encaminhado ao Legislativo, para ratificar aquele termo de acordo
judicial nos autos da ação trabalhista”, explica Sônia Knihs Crespi,
diretora da Procuradoria, que redigiu o projeto que vai à Câmara.

Ela explica que, como o valor de indenização para cada servidor não
ultrapassa 10 salários mínimos, o município precisaria pagar em uma
requisição de pequeno valor, com prazo de apenas 60 dias. Sem poder
arcar com os R$ 3,6 milhões neste prazo, foi proposto em juízo o acordo
de forma parcelada por cinco anos, o que foi aprovado pelos servidores
envolvidos no caso.

PREFEITURA DE BRUSQUE PAGARÁ A SERVIDORES R$
3,6 MILHÕES RETROATIVOS EM AUXÍLIO-TRANSPORTE



Todos os profissionais da rede municipal de ensino iniciaram o ano se
preparando para receber os estudantes

A Prefeitura de Brusque, por meio da Secretaria de Educação, iniciou nesta
semana os preparativos para o ano letivo com a capacitação dos servidores
da rede municipal de Educação. O primeiro encontro, por meio virtual, foi uma
reunião de organização e planejamento com os diretores da rede municipal
de ensino.

A secretária de Educação Eliane Buemo destacou que as ações para este ano
são especiais, tendo em vista o momento atípico vivido e, por isso, esta
primeira reunião com todos os profissionais da rede foi especial. “Nós
entendemos que essa retomada é uma retomada diferente, ela não se
assemelha a tudo o que fazíamos antes de março de 2020 e é preciso que
esses profissionais se sintam acolhidos,” disse.

Buemo destacou ainda os cuidados que estão sendo tomados para a volta às
aulas presenciais, principalmente nas questões que envolvem a saúde. “Nós
vamos cumprir a lei da volta das atividades presenciais com todos os
cuidados necessários para que com o esforço de todos as atividades possam
ser desenvolvidas por todos os adultos que compõem o cenário educacional,
como também com as crianças e os adolescentes que frequentarão as
nossas unidades escolares a partir do dia 8 de fevereiro,” ressaltou.

As capacitações vão ocorrer durante todo o primeiro semestre, ao todo mais
de 2 mil profissionais participam das formações. Entre os temas abordados, foi
trabalhado: “Os desafios da educação no pós pandemia”.

ANO LETIVO COMEÇA COM CAPACITAÇÃO DOS
PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO DE BRUSQUE

28 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



Secretaria da Educação recebeu mais de 6 mil respostas no
questionário sobre o tema

Finalizou na sexta-feira, 22, o prazo para os pais de alunos da rede
municipal de ensino de Brusque responderem ao questionário
disponibilizado no site da prefeitura sobre o retorno das aulas
presenciais no município.

De acordo com a secretária de Educação, Eliani Buemo, a pasta recebeu
mais de 6 mil respostas no questionário, sendo que mais de 70% foram
positivas para o retorno das aulas presenciais com alternância de
turmas.

Este número, entretanto, não atingiu a totalidade de alunos da rede
municipal. Eliani explica que por isso, cada unidade escolar, formando
seu grupo de pais, fará o levantamento para saber quem vai ficar
remoto e quem vai ficar presencial e, por meio desse resultado, vai
organizar as turmas para a alternância.

Desde o ano passado, o calendário da Secretaria de Educação definiu o
dia 8 de fevereiro como a data para o retorno. De acordo com Eliani,
esta data está mantida, porém, alunos, professores e funcionários das
escolas deverão seguir uma série de normas de prevenção à Covid-19.

MAIS DE 70% DOS PAIS SÃO A FAVOR DO RETORNO
DAS AULAS PRESENCIAIS EM BRUSQUE

29 de janeiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).



“Não será um retorno normal, será respeitado o distanciamento de 1,5m
entre os alunos. Eles serão divididos em turmas que semana sim,
semana não, estarão presencialmente nas unidades escolares. As
atividades remotas continuarão sendo oferecidas”, diz.

As aulas presenciais foram suspensas em março de 2020 e, desde
então, passaram a ser oferecidas de forma remota. De acordo com
Eliani, todas as escolas já estão prontas para voltar a receber os alunos
da Educação Infantil e do Ensino Fundamental normalmente, com todas
as estruturas e serviços padrões, como a merenda.

Rede estadual

Os estudantes da rede estadual de ensino de Santa Catarina iniciam as
atividades do ano letivo de 2021 em 18 de fevereiro. Essas informações
estão no calendário letivo enviado pela Secretaria de Estado da
Educação (SED) para orientação das coordenadorias regionais e
escolas.

O planejamento da rede estadual é iniciar o ano letivo com aulas
presenciais e alternância dos grupos que frequentam a escola para
contemplar todos os estudantes da rede estadual e manter o
distanciamento social, evitando o contágio de Covid-19. Dessa forma, a
organização das atividades escolares será dividida em dois momentos:
o Tempo Escola e o Tempo Casa.

O Tempo Escola consiste no atendimento presencial na unidade escolar,
com turmas subdivididas em grupos. Já as atividades pedagógicas que
compõem o Tempo Casa, podem ser realizadas com ou sem a
mediação por tecnologias digitais.

MAIS DE 70% DOS PAIS SÃO A FAVOR DO RETORNO
DAS AULAS PRESENCIAIS EM BRUSQUE



As aulas presenciais na rede pública de ensino de Brusque estão marcadas
para retornarem na próxima segunda-feira, 8. Após quase 11 meses, os alunos
voltarão às escolas, mas com várias regras para evitar a proliferação da
Covid-19.

O uso de máscaras será obrigatório e todas as pessoas que entrarem nas
escolas deverão ter a temperatura aferida. O distanciamento social entre os
alunos nas salas de aula terá que ser de, no mínimo 1,5 metro, sem limitação
de percentual máximo de estudantes por turma. A capacidade de cada sala
deve ser informada na entrada dos ambientes. Estudantes e servidores que
estão nos grupos de risco para o coronavírus vão continuar em atividades
remotas.

Os responsáveis que decidirem que os estudantes continuem em aulas
remotas terão que assinar um termo de responsabilidade, com validade de 15
dias. Caso mudem de ideia neste período, a escola terá prazo de 7 dias para
se adequar e receber o aluno.

Em situações de surto de Covid-19 no estabelecimento de ensino, a instituição
deve informar imediatamente às autoridades de vigilância epidemiológica e
sanitária competentes para as medidas cabíveis.

Regras específicas ainda foram estabelecidas para as turmas de anos iniciais,
ensino fundamental, educação infantil, educação especial e escolas com
alojamentos.

ENTENDA COMO VAI FUNCIONAR A VOLTA ÀS AULAS
NAS ESCOLAS DE BRUSQUE

8 de fevereiro, 2021
Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

Várias regras foram
estabelecidas para
diminuir a chance
de proliferação da
Covid-19



Capacitação dos profissionais

A secretária de Educação de Brusque, Eliani Buemo, afirma que todos os
planos de contingência das escolas públicas e privadas de Brusque já
estão aprovados.

Adequações que precisarem ser feitas não vão precisar passar pelo
comitê municipal, e serão feitas pelas comissões escolares de cada
unidade.

“Cada escola tem uma comissão formada. Cada território tem sua
particularidade, que deve ser respeitada em cada documento. As
comissões tiveram primeiro a função de fazer o plano de contingência
da Covid-19 daquela unidade e, a partir do início das aulas, vão fazer o
acompanhamento do que está estabelecido”, explica Eliani.

Segundo a secretaria, grande parte das escolas municipais terá
alternância de turmas porque essas unidades não têm capacidade de
receber todos os alunos com o distanciamento de 1,5 metro. Eliane
reforça que a formação com os funcionários das escolas vem sendo
feita desde 2020 para garantir segurança a todos.

“Acreditamos que essa volta será com todos os cuidados para que, na
medida do possível, tenha segurança de todos os envolvidos. É muito
importante que cada família se junte às escolas para construir medidas
que serão eficazes para mitigar a contaminação”.

ENTENDA COMO VAI FUNCIONAR A VOLTA ÀS AULAS
NAS ESCOLAS DE BRUSQUE



Regras para o retorno

Organizar cada sala de aula, de forma que cada aluno utilize todos
os dias a mesma mesa e a mesma cadeira;

Priorizar reuniões por videoconferência;

Suspender as atividades do tipo excursões e passeios externos;

Suspender, dentro do estabelecimento de ensino, todas as
atividades que envolvam aglomerações, como festas,
comemorações, reuniões para entrega de avaliações, formaturas,
feiras de ciências, apresentações teatrais, etc.;

As atividades esportivas coletivas e de contato devem seguir os
cuidados sanitários;

As aulas de educação física devem ser planejadas e executadas em
espaços abertos (ar livre). Caso não seja possível, realizar atividades
sem contato físico, mantendo a distância de 1,5 m entre os
participantes e em espaços abertos (ar livre);

Adotar rotinas regulares de orientação de alunos e trabalhadores
sobre as medidas de prevenção, monitoramento e controle da
transmissão da Covid-19;

Assegurar que trabalhadores e alunos do grupo de risco
permaneçam em casa, sem prejuízo de remuneração e de
acompanhamento das aulas, respectivamente;

Divulgar para alunos e trabalhadores a necessidade e a importância
de evitar tocar olhos, nariz e boca, além de higienizar
sistematicamente as mãos;

ENTENDA COMO VAI FUNCIONAR A VOLTA ÀS AULAS
NAS ESCOLAS DE BRUSQUE



Disponibilizar em pontos estratégicos, em diversos ambientes do
estabelecimento de ensino, dispensadores de álcool 70%;- Os
trabalhadores devem manter as unhas cortadas ou aparadas, os
cabelos presos e evitar o uso de adornos, como anéis e brincos;

Demarcar o piso dos espaços físicos, a fim de facilitar o
cumprimento das medidas de distanciamento social, especialmente
nas salas de aula, bibliotecas, refeitórios e em outros ambientes
coletivos;

Estabelecer sentido único nos corredores, para coordenar os fluxos
de entrada, circulação e saída de alunos e trabalhadores,
respeitando o distanciamento mínimo entre as pessoas;

Definir pontos exclusivos para entradas e saídas nos
estabelecimentos que disponham de mais de um acesso. Para
estabelecimentos que têm um único acesso, definir e identificar
áreas para acessos e saídas, de forma a proporcionar condições que
evitem ou minimizem o cruzamento das pessoas;

Organizar as entradas e as saídas dos alunos e também recreios,
utilização de ginásio, bibliotecas e pátios de forma que não ocorram
aglomerações e congestionamentos, escalonando os horários;

ENTENDA COMO VAI FUNCIONAR A VOLTA ÀS AULAS
NAS ESCOLAS DE BRUSQUE



Evitar o acesso de pais, responsáveis,
cuidadores ou visitantes no interior
das dependências dos
estabelecimentos de ensino;

Desativar ou lacrar as torneiras a jato
dos bebedouros que permitam a
ingestão de água diretamente para
evitar o contato da boca do usuário
com o equipamento.

ENTENDA COMO VAI FUNCIONAR A VOLTA ÀS AULAS
NAS ESCOLAS DE BRUSQUE

Não é permitido

Aperto de mãos, abraços e beijos

Compartilhar material escolar, como canetas, cadernos, réguas,
borrachas entre outros;

Compartilhar objetos pessoais, como roupas, escova de cabelo,
maquiagens, brinquedos e semelhantes.



Objetivo é esclarecer as principais dúvidas sobre o retorno às salas de
aula depois de 11 meses

Após 11 meses, as aulas presenciais retornaram nesta segunda-feira, 8, em
Brusque. Depois de tanto tempo fora da sala de aula e com uma rotina
totalmente diferente, surgem algumas dúvidas e preocupações de pais e
professores sobre o assunto.

Para tentar esclarecer as principais dúvidas, o jornal O Município exibe a
partir desta quarta-feira, 10, um conteúdo especial sobre a volta às aulas
durante a pandemia da Covid-19.

Serão três lives, transmitidas em omunicipio.com.br, pela página do jornal
no Facebook e também no YouTube, com profissionais da área.
Posteriormente o conteúdo será disponibilizado no IGTV do Instagram.

A primeira entrevista será com a secretária de Educação, Eliani Busnardo
Buemo, na quarta-feira, 10.

Na quinta-feira, 11, é a vez do supervisor regional de ensino da
Coordenadoria Geral de Educação (CRE), Charles Gerati e, por fim, na
sexta-feira, 12, a entrevista será com a psicóloga Karina Martins, pós-
graduada em Educação.

As lives serão sempre a partir das 16 horas, com apresentação do jornalista
Bruno da Silva.

JORNAL O MUNICÍPIO REALIZA SÉRIE DE LIVES SOBRE A
VOLTA ÀS AULAS NA PANDEMIA; VEJA A PROGRAMAÇÃO

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

9 de fevereiro, 2021



Retorno das atividades presenciais ocorreu nas 61 escolas municipais de
Brusque

Para marcar o retorno das atividades presenciais na rede municipal de ensino, a
Prefeitura de Brusque realizou uma cerimônia na escola Nova Brasília nesta
segunda-feira, 8. Todas as 61 escolas municipais deram início ao ano letivo nesta
data, seguindo os cuidados de prevenção ao coronavírus.

O prefeito Ari Vequi e a secretária de Educação, Eliani Aparecida Busnardo Buemo,
participaram do ato solene na escola.

“É uma alegria poder retomar as aulas presenciais na nossa cidade. É um
momento ímpar, pois o vírus dificilmente vai sair de circulação este ano. E, com
isso, cada dia mais precisamos inovar e dar a oportunidade para que novas
formas de educar sejam colocadas à disposição, como foi no ano passado
virtualmente e vai continuar este ano de forma presencial e virtual. Tenho certeza,
que vamos avançar cada dia mais com o ensino na nossa cidade. Hoje visitei
diversas salas de aula e vi as crianças muito felizes em retornar”, afirma o prefeito.

Vequi comentou também sobre o retorno das aulas da rede particular de ensino.
“Havia muita cobrança pelo retorno presencial. É um novo momento. Voltar às
aulas presenciais na pandemia não é algo simples, por isso, pedimos a
compreensão dos pais e de toda a equipe de Educação, pois todos os setores vão
precisar se adaptar. Temos certeza que a equipe maravilhosa que faz parte da
Secretaria de Educação irá dar o máximo de si para termos um belo ano na
educação municipal, particular e também estadual do nosso município”.

CERIMÔNIA NA ESCOLA NOVA BRASÍLIA DÁ INICIO AO
ANO LETIVO NA REDE MUNICIPAL

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

9 de fevereiro, 2021



Para a diretora da escola Nova Brasília, Ana Regina Sgrott Dalsochio, o
primeiro dia de aula foi muito gratificante. “Deixamos a escola toda
equipada, demarcada e decorada para receber os nossos alunos com
alegria, já que ficamos distantes deles o ano passado todo. As
professoras estão todas capacitadas para acolher os estudantes. Vai
ser uma adaptação gradativa”, destaca.

Para a realização das atividades, cada unidade possui seu plano de
contingência e sua comissão escolar, que fará o acompanhamento
diário do cumprimento do que foi estabelecido no plano, validado pelo
Comitê Municipal de Contingência Covid-19.

“É um início de ano totalmente diferente. Estamos vivendo um período
de exceção, e, portanto, com algumas ações diferenciadas. O dia de
hoje traz um misto de alegria, expectativa e fortes emoções, porque nós
podemos imaginar o quanto de sentimento retido tem em cada
profissional da educação e nas crianças, entre si e na relação com o
adulto”, ressalta a secretária de Educação.

Uniformes e materiais

Na oportunidade, também foram apresentados os uniformes e o Kit de
materiais escolares que serão distribuídos aos estudantes.

“Já fizemos todo o processo licitatório e agora aguardamos o
fornecedor realizar a entrega nos próximos dias”, ressalta a secretária.

Também já foram entregues nas escolas mais de 50 mil itens de
materiais de uso didático e administrativo.

CERIMÔNIA NA ESCOLA NOVA BRASÍLIA DÁ INICIO AO
ANO LETIVO NA REDE MUNICIPAL



Origem dos casos está sendo investigada pela Secretaria de Educação

Na primeira semana de retorno às aulas – de 8 a 12 de fevereiro – a rede
municipal de ensino atendeu presencialmente um total de 5.474 alunos da creche
ao 9º ano.

Deste número, quatro estudantes do Ensino Fundamental testaram positivo para
a Covid-19 e foram afastados das atividades ainda durante a semana.

A secretaria de Educação também registrou casos positivos da doença em nove
profissionais da rede municipal, em um universo de 1.878 que atuaram
presencialmente. Eles também já foram afastados.

A secretária Eliani Buemo destaca que a pasta está atenta aos casos e trabalha
com o objetivo de mitigar, já que não é possível excluir o vírus. “Todas as
orientações são no sentido de respeitar as regras sanitárias. Estamos
acompanhando os casos com o intuito de rastrear a origem de cada
contaminação”.

Ela informa que no caso dos alunos, o monitoramento aponta para familiares
positivados.A secretária também esclarece que quando há indícios de
contaminação entre si, há a suspensão das atividades presenciais por 10 dias, o
que está acontecendo em duas unidades de Educação Infantil, com dois grupos.

CORREÇÃO: Até às 17h05, a reportagem informava, equivocadamente, que nove
professores testaram positivo para a doença, mas o correto é que nove
profissionais tiveram a confirmação, não necessariamente professores da rede.

APÓS PRIMEIRA SEMANA DE AULAS, BRUSQUE REGISTRA
13 CASOS DE COVID-19 ENTRE PROFISSIONAIS E ALUNOS

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

17 de fevereiro, 2021



Em vídeo nas redes sociais, dirigentes do Sinseb falaram sobre possibilidade
de subnotificação dos casos

Em coletiva de imprensa realizada na tarde desta segunda-feira, 22, a
secretária de Educação, Eliani Busnardo Buemo, rebateu afirmações feitas
pelo presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais (Sinseb),
Orlando Soares Filho e pela vice-presidente da entidade, Tânia Pompermayer,
em vídeo divulgado nas redes sociais do sindicato.

No vídeo, os dirigentes sindicais afirmam que há “um descaso na educação
do município com o aumento alarmante de casos de Covid-19 e a falta de
ações por parte da administração pública para garantir a segurança dos
trabalhadores do setor”.

Ainda no vídeo, eles comentam sobre a morte de uma sócia da entidade que
morreu em decorrência da doença no fim de semana.

Durante a coletiva, a secretária de Educação esclareceu que a vítima da
Covid-19 não fazia mais parte do quadro de servidores da pasta desde o dia 18
de janeiro, quando pediu exoneração. Eliani ressalta ainda que desde 25 de
maio do ano passado ela não frequentava o ambiente escolar, pois pegou
diversas licenças-prêmio e férias e férias coletivas até janeiro deste ano.

“Lamentamos a morte da profissional, mas ela não fazia mais parte do nosso
quadro. Desde 25 de maio ela não estava presente em ambiente escolar”.

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO REBATE CRÍTICAS DO SINDICATO
SOBRE CASOS DE COVID-19 NAS ESCOLAS DE BRUSQUE

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Casos nas escolas

No vídeo, os dirigentes do sindicato afirmam que a entidade vai iniciar
uma vistoria nas escolas para saber como está a situação da Covid-19
neste retorno de atividades presenciais, “motivada pela possibilidade de
subnotificação de casos de Covid-19 nas escolas”.

O presidente do sindicato informou que diariamente recebe denúncias
de servidores da educação e alunos que vão para a escola e dias
depois apresentem os sintomas da doença.

A secretária esclareceu que os gestores das unidades escolares
precisam preencher formulários com as informações de profissionais e
alunos que apresentem algum sintoma da doença.

Eliani destaca ainda que a atuação da pasta em relação aos casos de
Covid-19 nas escolas é transparente. “Está tudo às claras”.

Na última semana, de 15 a 21 de fevereiro, de 1.983 servidores que
trabalharam presencialmente, a secretaria contabilizou 61 casos
suspeitos. Destes, seis foram confirmados, 47 foram descartados e um
aguarda resultado do exame. Outros sete profissionais estão afastados
por terem casos de Covid-19 na família.

Entre os estudantes, dois testaram positivo, 34 estão afastados por ter
um familiar com a doença e 35 por ter algum sintoma.

“Todas as ocorrências quanto a possíveis casos de Covid-19 nas escolas
são monitorados pela Secretaria da Educação, quem foi ao Centro de
Triagem, quem testou negativo, positivo, quem está afastado. Os pais
podem ficar tranquilos, pois não há motivos para esconder qualquer
informação”.

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO REBATE CRÍTICAS DO SINDICATO
SOBRE CASOS DE COVID-19 NAS ESCOLAS DE BRUSQUE



Falta de EPIs

Na publicação na rede social do sindicato, o presidente e a vice
chamam a atenção para a falta de Equipamentos de Proteção
Individual (EPIs) aos profissionais da educação do município.

De acordo com Eliani, a secretaria comprou para o primeiro trimestre
deste ano 29,8 mil pares de luvas; 18 mil máscaras descartáveis; 600
máscaras de tecido; 500 máscaras N95 e mais 100 máscaras de acrílico.
Também foram adquiridos, segundo ela, 1,8 mil aventais descartáveis;
500 aventais reutilizáveis; 6,8 mil litros de álcool em gel; 6 mil litros de
detergente; 3 mil fardos de papel toalha; 3 mil litros de água sanitária e
5 mil litros de álcool líquido.

“Não falta EPI. Cada escola recebeu valor para a compra de EPIs e
orientamos que adquirissem aferidores de temperatura, já que é uma
norma a aferição da temperatura de todos que entram na unidade
escolar. Estamos dando todo suporte de material e informação a esses
profissionais”.

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO REBATE CRÍTICAS DO SINDICATO
SOBRE CASOS DE COVID-19 NAS ESCOLAS DE BRUSQUE



Conforme lei estadual, a educação é um serviço essencial

As aulas presenciais não serão suspensas em Brusque. A informação foi
confirmada pela secretária de Educação do município, Eliani Buemo, na
manhã desta segunda-feira, 1º.

Ela lembra que educação é considerado serviço essencial, conforme
determina a lei estadual nº 18.032/2020 estabelecida no ano passado. “A
partir do momento que a educação se torna serviço essencial, não há
suspensão de atividades presenciais”.

Suspensão em Itajaí

A secretária ainda comenta o caso de suspensão de aulas em Itajaí. Na
quinta-feira, 25, a Prefeitura de Itajaí publicou um decreto com novas
medidas de enfrentamento à pandemia de Covid-19.

Uma das decisões era a suspensão das aulas presenciais na rede
pública e privada até o dia 14 de março. Na sexta-feira, 26, um dia após
a publicação das novas medias, a prefeitura revogou o decreto que
suspendia as aulas presenciais após orientação do Ministério Público.

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE DIZ QUE AULAS
PRESENCIAIS NÃO SERÃO SUSPENSAS

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Avaliação do retorno

Nesta segunda-feira se inicia a quarta semana de atividades
presenciais na rede municipal de Brusque. Segundo Eliani, cada escola
segue o Plano Municipal de Contingência (PlanCon) estabelecido pela
prefeitura.

“De modo geral podemos destacar o cumprimento das regras por parte
dos alunos, o que demonstra que as famílias estão presentes nas
orientações a seus filhos. Observamos o uso de máscaras, a higiene das
mãos e o distanciamento no ambiente escolar. Casos excepcionais são
resolvidos nas unidades escolares, levando-se em conta os PlanCons de
cada unidade escolar”, destaca a secretária.

Ela também afirma que a Secretaria de Educação reitera a importância
de cada um se cuidar, para que todos sejam preservados. Além disso, os
Equipamentos de Proteção Individual (EPIS) são enviados para proteção
e segurança de todos no ambiente escolar.

Retorno das aulas

As aulas presenciais na rede municipal de ensino de Brusque
retornaram no dia 8 de fevereiro, após quase um ano de atividades
remotas em função da pandemia de Covid-19.

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE DIZ QUE AULAS
PRESENCIAIS NÃO SERÃO SUSPENSAS



Além deles, sete alunos de escolas diferentes também testaram positivo para
doença

Quase um mês após o retorno das aulas, que ocorreu no dia 8 de fevereiro, a
Secretaria de Educação de Brusque registrou 15 casos de servidores confirmados com
Covid-19 nesta quarta-feira, 3. Além deles, sete alunos, sendo cada um de uma
escola, também testaram positivo para a doença.

A informação foi confirmada pela secretária de Educação de Brusque, Eliani Buemo,
na tarde desta quarta-feira. Outros 70 profissionais estão afastados e aguardam
resultado do exame, já 35 estão em isolamento por contato com algum familiar
suspeito ou positivado para o vírus. Ao todo, 2 mil servidores trabalham
presencialmente nas escolas do município.

Também há 93 estudantes afastados por apresentarem sintomas e que foram
encaminhados ao Centro de Triagem Pediátrico, de acordo com a secretária.

Segundo ela, 11 unidades de educação confirmaram um caso positivo entre os
servidores e duas unidades confirmaram dois casos, mas que não estão relacionados
entre si.

“É importante destacar que todos os estudantes que apresentam sintomas gripais ou
síndrome diarreica são imediatamente isolados e encaminhados para triagem, bem
como todos os servidores são orientados a procurarem assistência médica caso
apresentem algum sintoma”, salienta.

Após a primeira semana de retorno das aulas, a pasta havia registrado 13 casos de
coronavírus, sendo que nove eram profissionais da rede municipal e quatro eram
estudantes que testaram positivo para doença.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE REGISTRA 15
PROFISSIONAIS COM COVID-19

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Boletim de monitoramento

Eliani afirma que diariamente um boletim de monitoramento com o
número de casos confirmados, suspeitos, afastados e negativados entre
servidores e alunos é divulgado no site da pasta. A secretária explica
que o monitoramento diário tem o objetivo de identificar os casos
precocemente para mitigar a contaminação do coronavírus.

Além disso, o monitoramento diário de cada unidade também permite
que a pasta possa acompanhar a evolução dos casos com o objetivo
de gerenciar o possível funcionamento de cada unidade e “quando
necessário contemplar o fechamento temporário de uma sala ou
unidade escolar”.

– Confira o boletim de de monitoramento de casos de Covid-19 das
escolas municipais de Brusque

“Essas informações são alteradas diariamente, pois as unidades devem
realizar atualização do boletim sempre até as 16h. É possível visualizar a
última atualização realizada pela unidade”, destaca.

Conforme a secretária, cada escola tem uma pessoa ou equipe
determinada para realizar a divulgação e atualização dos dados no site
da pasta. “Tendo em vista o monitoramento diário do cenário já previsto
no Plano de Contingência de cada unidade escolar, a secretaria vem
aprimorando as ferramentas utilizadas para realizar a divulgação
desses boletins”.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE REGISTRA 15
PROFISSIONAIS COM COVID-19



Secretária Eliani Buemo orientou diretores e falou sobre atualização diária dos dados
relacionados à pandemia

Foram registrados 59 servidores positivos para a Covid-19 desde o dia 25 de janeiro,
quando os primeiros profissionais de educação retornaram das férias em Brusque,
até esta segunda-feira, 8. Isso em um universo de 2.239 pessoas – sendo 1.022
professores e 1.217 servidores contratados. Os dados foram apresentados pela
Secretaria de Educação de Brusque, que realizou no início da tarde uma reunião com
os 61 diretores das escolas da rede municipal.

Na pauta, foi falado sobre a atualização diária dos dados relacionados à pandemia
de Covid-19. Além da melhoria contínua das ferramentas de tabulação das
informações.

Entre os 59 positivados estão: 26 professores, 2 diretores, 16 monitores, 6
coordenadores pedagógicos e 9 auxiliares de serviços gerais.

“Com as informações fidedignas vindas das unidades escolares diariamente, nós
podemos tomar as decisões. Sempre com intuito de fazer aquilo que está descrito no
Plancon (Plano Municipal de Contingência) e por conseguinte nos planos de cada
unidade escolar, que é mitigar a ação do vírus. Infelizmente, nós não podemos excluir
o vírus do ambiente, mas fazer com que os danos sejam mais suaves, que não haja
tantas ocorrências, por meio do uso correto dos epi´s, pela higiene e pelo
distanciamento social no dia a dia de cada unidade escolar”, detalha a secretária de
Educação, Eliani Aparecida Busnardo Buemo.

Durante a reunião, a secretária também chamou atenção dos diretores, quanto às
suas responsabilidades em manter todos os protocolos vigentes de contenção ao
vírus no ambiente escolar.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO ATUALIZA NÚMERO DE
PROFISSIONAIS QUE JÁ CONTRAÍRAM COVID-19 EM BRUSQUE

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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São 15 estudantes positivados

Em relação aos alunos com teste positivo para Covid-19, o número oficial até o
momento é de 15 estudantes desde o retorno das aulas presenciais em 8 de fevereiro.

A secretária esclarece que este número provavelmente é maior. Ela explica que até a
disponibilização do atendimento pediátrico no Centro de Triagem para Sintomáticos
Respiratórios, muitos alunos não realizaram o teste.

“Eles foram afastados das aulas presenciais e posteriormente chegaram ao
conhecimento de cada unidade, os testes positivos. Temos hoje mais de 100 alunos
afastados, o que é sinal que a mitigação está ocorrendo. Não podemos afirmar que
deste universo nós teremos todos positivos, tomara que não. Mas o afastamento, o
isolamento deste convívio social, já nos permite acreditar que estamos cumprindo a
nossa parte, no sentido de deixar o ambiente escolar seguro”, avalia.

Transparência nas ações

Todos os dias até às 16h cada unidade escolar realiza a atualização dos dados, via
sistema da Secretaria de Educação. Até às 17h30, a Secretaria de Educação recebe e
compila as informações, que são publicadas no site da Secretaria.

“É bastante importante informar que no site da Secretaria há uma aba chamada
Covid-19. Clicando nesta aba aparecem as 61 unidades. É possível clicar sobre cada
uma delas e ter o panorama do dia naquela escola. E por meio do banner, o total que
foi compilado pela Secretaria. Vale ressaltar que cada unidade escolar deve ter
também no seu mural a informação diária do número de profissionais e alunos
afastados. Desta forma, acreditamos que as pessoas envolvidas naquele ambiente
tenham a informação. Isso faz com que elas possam tomar suas decisões”, pontua a
secretária Eliani.

Segundo ela, é importante lembrar que levar as crianças para o ensino presencial é
uma prerrogativa das famílias. “É obrigação manter o vínculo, mas se a família achar
que por algum motivo naquela semana o aluno deve ficar em casa com as
atividades remotas não há problema, desde que a escola seja informada”, explica.

“Nós acreditamos que com a máxima transparência e com as informações sempre
atualizadas, nós conseguimos deixar as famílias informadas e tranquilas quanto ao
ambiente escolar que seus filhos frequentam. Da mesma forma, todos os servidores”,
conclui.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO ATUALIZA NÚMERO DE
PROFISSIONAIS QUE JÁ CONTRAÍRAM COVID-19 EM BRUSQUE



Profissionais que trabalham com educação infantil foram premiadas
na etapa regional e estadual da Feira de Matemática

O Centro de Educação Infantil (CEI) Hilda Anna Eccel II criou, em
setembro de 2018, o Babymatematicando. O projeto criado pelas
professoras Graciela Nunes Duarte e Tânia Adriana De Godoy Duarte foi
premiado na categoria “professores” da etapa regional e estadual da
Feira de Matemática de 2018.

Na época, o programa foi inscrito na 21ª edição da Feira de Matemática,
que foi realizada em São João Batista no início de setembro daquele
ano. Lá, elas receberam uma premiação regional que permitiu que o
projeto pudesse concorrer na etapa estadual.

Na etapa estadual, que ocorreu em Massaranduba, o projeto ficou em
primeiro lugar na categoria “professor”, sendo indicado para a Feira
Nacional de Matemática. O evento que acontece a cada dois anos foi
cancelado em 2020 devido à pandemia.

PROJETO CRIADO POR PROFESSORAS DE BRUSQUE VENCE
PRÊMIOS E É PUBLICADO EM LIVRO DE ABRANGÊNCIA NACIONAL

Fonte:  Jornal O Município 
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Mesmo sem participar da etapa nacional, o projeto foi chamado para
participar em forma de capítulo em um livro de matemática nacional.
Ele está localizado no capítulo 41 do livro “Educação matemática em
pesquisa: perspectivas e tendências”. O capítulo é assinado pelas duas
profissionais que também são as criadoras e idealizadoras do projeto. A
professora da Furb, Daniela Tomio, também participou do artigo
auxiliando na correção do texto.

O projeto também recebeu uma homenagem congratulatória da
Câmara de Vereadores de Brusque. A homenagem foi dada para as
líderes do projeto, as professoras Tânia e Graciela.

“Encerramos a trajetória deste projeto com a publicação do capítulo no
livro. Futuramente pretendemos divulgar outras práticas e projetos da
Educação Infantil escrevendo novos artigos e participando de eventos
que promovam a educação da primeira infância”, completa Graciela.

PROJETO CRIADO POR PROFESSORAS DE BRUSQUE VENCE
PRÊMIOS E É PUBLICADO EM LIVRO DE ABRANGÊNCIA NACIONAL



Covid-19 teve impacto profundo no aprendizado, da educação básica
ao ensino superior

Silêncio nas escolas. Salas de aulas vazias e uma incerteza sobre os
próximos dias. Assim foi aquele 19 de março de 2020 em Brusque,
primeiro dia de alunos e professores em casa devido à pandemia do
coronavírus.

Inicialmente, a suspensão das aulas presenciais seria somente por 30
dias, uma espécie de antecipação das férias e recessos escolares. Mas
esse um mês virou dois, que se transformou em três, até chegar em
dezembro com nove meses de alunos e professores longe da escola.

Neste período, foi preciso se reinventar. Os alunos precisavam continuar
estudando, mas de uma maneira diferente da habitual: a distância.

A secretária de Educação de Brusque, Eliani Buemo, avalia que por meio
da criatividade desenvolveu-se soluções para este novo cenário. “O
objetivo da educação foi refeito, concentrando-se na aprendizagem do
aluno e não apenas em garantir que todas as habilidades fossem
desenvolvidas”.

REFLEXOS NA EDUCAÇÃO: PANDEMIA IMPACTA ROTINA
DE PAIS, ALUNOS E PROFESSORES EM BRUSQUE
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A tecnologia foi uma grande aliada de professores, pais e alunos em
todos os meses distantes do espaço físico da escola. Neste período, a
interação com as famílias e estudantes da rede municipal aconteceu
por meio da plataforma Moodle, WhatsApp, e-mail e atividades
impressas.

Eliani destaca que uma das mudanças mais significativas que a
pandemia trouxe foi a implementação do ensino híbrido, que combina
práticas presenciais e remotas, por meio do uso de ferramentas digitais.
“Os profissionais da educação tiveram formações para aprender a
utilizar a plataforma Moodle, que é a referência da rede municipal para
o desenvolvimento do trabalho pedagógico”.

O antes e o agora

Eliani lembra que antes do início da pandemia, a educação era
totalmente presencial, com interação direta e constante entre
professores e estudantes dentro do ambiente escolar. Com as
mudanças, essa interação passou a ser também de forma digital e à
distância.

Além disso, a secretária observa que as famílias enxergaram uma nova
face das escolas, que muitas vezes ficava escondida. “O papel social e
emocional formaram um ambiente mais colaborativo entre família e
escola, melhorando as relações e consequentemente  o aprendizado do
aluno”.

Para ela, a educação não voltará a ser a mesma depois da pandemia,
principalmente no que se refere a tecnologias de informação e de
comunicação, bem como as habilidades socioemocionais. “As
experiências vividas marcaram profundamente os indivíduos inseridos
nesse processo”.
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Eliani afirma que a pandemia revelou a complexidade do processo
ensino-aprendizagem, permitindo que as famílias revissem o olhar
sobre o trabalho do professor, o que repercutiu diretamente na relação
família e escola.

Por outro lado, a secretária aponta as desigualdades decorrentes da
realidade social das famílias e estudantes da rede pública municipal
como um grande impacto da pandemia na área.

“Ao levar o processo educativo para as casas de nossos estudantes, a
pandemia revelou de forma muito intensificada os diferentes recursos e
acessos ao qual cada estudantes dispunha no interior de suas
residências, o que exigiu de forma muito urgente a construção de
diferentes estratégias para que o processo educativo continuasse
exercendo a sua função social”.

Marcas no futuro

Para a secretária, uma grande marca que a pandemia deixará é que a
educação pode ocorrer em qualquer tempo e em qualquer distância. “O
encontro e a interação sempre encontram vias para oportunizar as
experiências educativas e consolidar a aprendizagem”.

Eliani observa ainda o uso da tecnologia para aprender e ensinar como
outra marca que a pandemia deixará na história da educação, assim
como a abertura ao novo e a criatividade. “São marcas e competências
que já faziam parte e agora ainda mais, do processo de trabalho dos
profissionais da educação e também dos estudantes”.

Por fim, a valorização da relação entre escola e família e a constatação
da importância dos profissionais da educação. “As tecnologias somente
serão eficientes se forem mediadas pelo profissional bem preparado e
motivado”.
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Outras unidades de ensino também estão em licitação da Secretaria
de Educação

A Prefeitura de Brusque abriu licitações para contratação de empresas
para fazerem a reforma na cobertura de oito escolas na cidade. De
acordo com a secretária de Educação de Brusque, Eliani Buemo, seis
delas foram afetadas pelo ciclone que atingiu a cidade em 2020.

São duas licitações para este fim: do Centro de Educação Infantil (CEI)
Raio de Sol II (com valor orçado em R$ 39.416,14) e da Escola de Ensino
Fundamental (EEF) Edith Gama Ramos (R$ 9.885,37); e da EEF Rio Branco
(R$ 17.544,76), EEF Cedro Alto (R$ 19.095,62), e CEI Hilda Ana Eccel II (R$
12.585,87).

Segundo Eliani, o município firmou um convênio com a Defesa Civil
estadual, que exigiu a licitação de cada um dos consertos. Por meio de
planos de trabalho, essas unidades foram inseridas.

Ela adianta que outras reformas de telhado estão planejadas. Mas ainda
sem processo em andamento, ou seja, apenas na programação da
pasta.

PREFEITURA DE BRUSQUE ABRE LICITAÇÕES PARA REFORMAR
TELHADOS DE ESCOLAS ATINGIDAS POR CICLONE EM 2020

Fonte:  Jornal O Município 
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Outras licitações

Também foram abertas outras duas licitações para reforma de
cobertura de escolas. São do Centro de Educação Infantil (CEI) Raio de
Sol I (com valor orçado em R$ 103.242,82) e do Centro Municipal de
Educação Infantil Elza Bodenmuller de Marchi II (R$ 147.698,95)

Contudo, estas não são de unidades afetadas pelo ciclone, segundo
Eliani. Porém, as reformas são necessárias pelo ciclo de vida
comprometidos dos telhados.

No portal da transparência também mostra que está sendo licitada a
contratação de empresa para construção de muro de contenção na EEF
Ponta Russa, com valor orçado em R$ 206.258,04. De acordo com a
secretária, a obra tem a finalidade de preservar a edificação existente e
a estabilidade do terreno.
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Sinseb afirma que professores estariam voltando para escolas antes do fim
do período de isolamento

A secretária de Educação de Brusque, Eliani Busnardo Buemo, explicou nesta
segunda-feira, 5, que uma nova nota informativa relativa aos prazos de
afastamentos nas escolas, relacionados a casos confirmados ou suspeitos de
Covid-19, foi recebida pelo órgão no último dia 22. Com isso, alguns
procedimentos foram alterados.

Nesta semana, o presidente do Sindicato Dos Servidores Públicos Municipais
de Brusque e Região (Sinseb), Orlando Soares Filho, divulgou vídeo nas redes
sociais com suposta denúncia que professores teriam voltado a trabalhar
antes de um período de isolamento após terem contato com pessoas com
Covid-19 no CMEI Laura Cattani, no bairro Paquetá.

Segundo o presidente do sindicato, funcionários da escola informaram ao
Sinseb que professores estavam voltando a trabalhar antes dos 14 dias e que
não estava sendo cumprida a norma informativa do governo do estado com
as diretrizes para o retorno das aulas presenciais.

A entidade fez uma denúncia relatando o que foi informado pelos servidores.
Segundo Soares Filho, a resposta da Secretaria de Educação de Brusque é de
que estavam a par da situação no Laura Cattani, mas que constava que “todo
o procedimento está correto”.

COVID-19: SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE ESCLARECE
NOVOS PROTOCOLOS PARA AFASTAMENTO E SUSPENSÃO DE AULAS

Fonte:  Jornal O Município 
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O Sinseb contesta a posição da secretaria. Soares Filho afirma que o sindicato
realizou um boletim de ocorrência e que estuda entrar com uma
representação no Ministério Público.

A secretária explica que a nova nota informativa, recebida dia 22, repassada a
todas as escolas da cidade dois dias depois, após análise.

Eliani explica que esta nova nota, que foi lançada pelos órgãos de saúde
estaduais, traz informações técnicas diante de casos suspeitos ou
confirmados de Covid-19 para todos os níveis de ensino. De acordo com a
secretária, anteriormente, as portarias não traziam referência à suspensões de
turmas, apenas isolamento de quem estava positivo.

“Na educação infantil, foi alterado (o procedimento). Quando um componente
estiver com suspeita ou com comprovação, vai ficar 14 dias com as atividades
suspensas ou até que se confirme. Se for negativo, pode retornar antes do
prazo. Fizemos uma reunião dia 31 com todos os diretores para alinhar
algumas situações, porque cabe interpretações à medida que os cargos vão
surgindo. Foi uma normativa nova, e, a nosso ver, cumprimos o que estava
definido”.

De acordo com a secretária, a turma do Infantil do 2B no Laura Cattani teve as
aulas suspensas no dia 24 de março porque uma monitora apresentou
sintomas da Covid-19, o que foi comprovado como positivo dia 25.

“As duas professoras fizeram o teste nos dias 26 e 29 e tiveram resultado
negativo. A professora de sala voltou para a unidade e permaneceu em uma
sala fazendo as atividades dela, mas não teve contato com outras crianças ou
profissionais. As barreiras sanitárias foram mantidas”.

A secretária explica que o órgão tem o atestado da professora, que testou
negativo tanto para o IGM, quanto para o IGG. “Quando isso acontece, fica
descartada a infecção naquele momento em que ela fez o teste. Na nossa
ótica, todos os passos foram respeitados”.

Eliani conta que esta e outras 37 turmas estão com atividades suspensas
aguardando resultado.
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Após retorno das aulas presenciais em fevereiro, serviço também voltou a
operar

Com o retorno das aulas presenciais em Brusque em fevereiro, o transporte
escolar também voltou a operar. No entanto, o serviço precisa seguir uma
série de regras para evitar o contágio da Covid-19.

A secretária de Educação, Eliani Busnardo Buemo, ressalta que são cumpridas
as regras estabelecidas pelas portarias conjuntas da Secretaria de Estado da
Educação 983/2020 e 168/2021.

As portarias prevêem a capacidade de até 70% da capacidade de assentos
de passageiros sentados, para regiões em risco potencial gravíssimo, e até
100% de capacidade de passageiros sentados para regiões de risco grave, alto
e moderado.

Em Brusque, os ônibus estão operando com 50% da capacidade. Segundo
Eliani, esta porcentagem foi escolhida por causa do número reduzido de
alunos em virtude da alternância entre os modos presencial e remoto.

Para atender a demanda do município, 12 veículos estão sendo utilizados para
as rotas. Para cumprir os protocolos, principalmente por conta da capacidade
reduzida, foi preciso duplicar as rotas, ou seja, fazer duas viagens.

Os ônibus são higienizados todos os dias sempre voltam das rotas. Além disso,
todos os veículos possuem aferidor de temperatura e motoristas e monitores
utilizam face shields, o protetor facial.

TRANSPORTE ESCOLAR DE BRUSQUE OPERA COM 50% DA
CAPACIDADE; CONFIRA COMO FUNCIONA
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“Ao entrar nos veículos os alunos devem estar usando máscaras, higienizar as
mãos com álcool em gel e a temperatura é aferida”, comenta Eliani. 

Servidores e prestadores de serviço devem informar imediatamente ao
estabelecimento caso apresentem sintomas de gripe e/ou convivam com
pessoas sintomáticas, suspeitas ou confirmadas da Covid-19. Nestes casos,
devem ser afastados e as autoridades sanitárias e epidemiológicas devem ser
notificadas. 

As regras do governo do estado ainda orientam que motoristas, monitores e
demais prestadores de serviço do transporte devem reforçar os cuidados
pessoais lavando as mãos com água e sabão e utilizar álcool 70% para
higienização das mãos. 

A portaria orienta que pais e responsáveis de alunos devem acompanhar e
aguardar os filhos no ponto de embarque porque caso seja detectada febre, o
estudante não poderá ir para a escola. 

A recomendação também é de que, quando possível, os pais ou responsáveis
priorizem o transporte próprio dos alunos para evitar o risco de contaminação
dentro do transporte. Também orienta que não transportem passageiros fora
do núcleo familiar.

Empresas de transporte escolar comentam retorno

Após um ano sem aulas presenciais, as empresas de transporte escolar de
Brusque puderam retornar com o serviço em fevereiro deste ano. 

Luis Eduardo Porto, proprietário da Jhonitur, conta que antes do retorno das
aulas teve uma reunião com a Prefeitura de Brusque, que repassou todas as
regras a serem seguidas. 

Para higienizar os ônibus, a empresa adquiriu um equipamento que efetua a
limpeza com ozônio, que elimina todas as impurezas em meia hora. Todos os
veículos passam por higienização todos os dias. 

TRANSPORTE ESCOLAR DE BRUSQUE OPERA COM 50% DA
CAPACIDADE; CONFIRA COMO FUNCIONA



Dois veículos atendem a rede municipal de ensino e outro para o transporte
de alunos de escolas particulares. O serviço é direcionado para os bairros
Limeira e Santa Terezinha. 

Apesar do retorno, a situação ainda não é diferente do ano passado. “O
transporte particular está bem complicado, até porque as crianças não são
obrigadas a irem para a escola, então os pais ainda têm um pouco de receio
de mandar o filho”. Porto diz que as escolas e quem faz o transporte estão
cuidando dos alunos e que os pais podem confiar. 

André Spotti, da Spottitur, conta que a empresa consegue atender a demanda
atual. A Spottitur atua no bairro Dom Joaquim com o transporte de alunos da
rede municipal e estadual e à noite dos universitários. 

Como as turmas estão divididas em A e B e a ida destes grupos até a escola é
intercalada – uma semana vai a A e na outra a B -, o número de alunos é
reduzido, o que cabe no limite de 50% da capacidade dos veículos. 

André reforça que todos os cuidados são seguidos e os ônibus são
higienizados todos os dias antes de cada turno. 

Na visão dele, a situação ainda não está como o esperado, mas melhor do
que ano passado. ”Pelo menos a gente está conseguindo trabalhar. Não é
100%, mas é melhor do que ficar parado. Esperamos que volte logo ao normal”,
relata.

TRANSPORTE ESCOLAR DE BRUSQUE OPERA COM 50% DA
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No ensino infantil, 21 escolas têm mais de 90% de presença, mas sete tem 50% ou
menos

O ensino presencial retornou no início deste ano letivo em Brusque após um 2020
praticamente inteiro de aulas remotas. Apesar da reabertura das escolas, porém,
a pandemia ainda mantém muitos alunos em casa.

Para o ano letivo de 2021, alunos com comorbidades ou que os pais optarem
continuam em aulas remotas. Para que está com o ensino presencial, várias
regras foram estabelecidas para evitar o contágio pela Covid-19, incluindo a
alternância de turmas para garantir o distanciamento dentro das salas.

O agravamento recente da pandemia, com o retorno da região de Brusque ao
nível gravíssimo da doença, também influenciou para que alunos que iniciaram
as aulas presenciais voltassem ao ensino à distância. 

A Secretaria de Educação de Brusque divulgou a frequência por escola municipal
e os índices variam bastante. Os dados foram atualizados até 30 de março.

No ensino infantil, 21 das 51 escolas têm mais de 90% de frequência, com destaque
para o CEI Emília Floriani de Oliveira, no Santa Terezinha, o CEI Profª Helga
Stoltenberg, no Poço Fundo, e EEF Padre Carlos Fuzão, no Santa Luzia, que
registraram 100%.

Por outro lado, sete escolas tem 50% ou menos de frequência no ensino infantil. Os
índices mais baixos são do CEI Pequenos Pensadores, no Guarani, CEI Tia Laura, no
Águas Claras, e CMEI Laura Cattani Leite, no Paquetá.

SAIBA QUAIS ESCOLAS DE BRUSQUE TÊM MAIOR
FREQUÊNCIA NO ENSINO PRESENCIAL

Fonte:  Jornal O Município 
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Instituição Frequência

CEI Emília Floriani de Oliveira 100%

CEI Profª Helga Stoltenberg 100%

EEF Padre Carlos Fuzão 100%

EEF Angelo Dognini 97,61%

CMEI Elsa Bodenmuller de Marchi 95%

EEF Edith Gama Ramos 95%

EEF Prefeito Alexandre Merico 95%

CEI Bisa Olga Fischer 95%

EEF Dr. Carlos Moritz 94%

EEF Padre Vandelino Wiemes 93%

CEI Hilda Anna Eccel II 92%

CEI Hilda Anna Eccel II 92%

CEI Adelina Zen 90%

CEI Ponta Russa 90%

CEI Tia Trude 90%

CEI Hilda Anna Eccel 90%

CEI Raio de Sol I 90%

CEI Alberto Pretti 90%

CEI Adelina Zierke 90%

EEF Rotary Club Companheiro Ayres Gevaerd 90%

EEF Profª Isaura Gouvêa Gevaerd 90%

CEI Benta Vanolli 87%

CEI Prefeito Hylário Zen 86,81%

CMEI Vó Rosa Dallago 86%

CMEI Maria Terezinha Benvenutti Buss 86%

CEI Emília Floriani de Oliveira II 85%

Frequência do ensino presencial em Brusque - educação infantil

SAIBA QUAIS ESCOLAS DE BRUSQUE TÊM MAIOR
FREQUÊNCIA NO ENSINO PRESENCIAL

Instituição Frequência

EEF Cedro Alto 84,55%

EEF Cedro Alto 84,55%

CEI Sofia Dubiella 80,50%

CEI Tia Lisa 80%

CEI Tia Denise 80%

CEI Noêmia I. Walendowsky Fialho I 80%

CMEI Rio Branco 80%

EEF João Hassmann 80%

CEI Max Rodolfo Steffen 79%

EEF Nova Brasília 75%

CEI Raio de Sol I 74%

CEI Padre Theodoro Becker 71%

EEF Edith Krieger Zabel 70%

CEI Noêmia I. Walendowsky Fialho II 67%

CMEI Círculo Bom Samaritano Norma Boggio 63,50%

EEF Padre Luis Gonzaga Steiner 62%

EEF Georgina de Carvalho Ramos da Luz 61,12%

CEI Paquetá 61%

CMEI Elsa Bodenmuller de Marchi II 55%

CEI Tia Ana 50%

CMEI Clara Maria Furtado 50%

EEF Profª Augusta Knorring 50%

CEI Tia Lourdes 45%

CMEI Laura Cattani Leite 40%

CEI Tia Laura 38%

CEI Pequenos Pensadores 30%



Frequência do ensino presencial em Brusque - anos iniciais

SAIBA QUAIS ESCOLAS DE BRUSQUE TÊM MAIOR
FREQUÊNCIA NO ENSINO PRESENCIAL

Nas turmas de 1º e 5º ano, classificadas como anos iniciais, nenhuma das 24
escolas registrou menos de 50% de frequência até agora. O menor índice é do
EEF Padre Carlos Fuzão, único que fica abaixo dos 60%. Três escolas registram
mais de 90% de frequência, sendo que a EEF Edith Gama Ramos, no Dom
Joaquim, tem 100%

Instituição Frequência

EEF Edith Gama Ramos 100%

EEF Rotary Club Companheiro Ayres Gevaerd 93,14%

EEF Edith Krieger Zabel 92,31%

EEF Profª Augusta Knorring 89,76%

EEF Dr. Carlos Moritz 87,59%

EEF Nova Brasília 86,84%

EEF Prefeito Alexandre Merico 83,02%

EEF Profª Augusta Dutra de Souza 80,74%

EEF Lions Club Companheiro Oscar Maluche 79,49%

EEF Angelo Dognini 79,26%

EEF Padre Vandelino Wiemes 77,93%

EEF Paquetá 77,12%

EEF João Hassmann 77,03%

EEF João Hassmann 77,03%

EEF Cedro Alto 74,49%

EEF Profª José Vieira Corte 73,41%

EEF Profª Georgina de Carvalho Ramos da Luz 73,23%

EEF Padre Theodoro Becker 72,73%

EEF Padre Luis Gonzaga Steiner 72,32%

EEF Ponta Russa 71,43%

EEF Poço Fundo 70%

EEF Alberto Pretti 62,98%

EEF Rio Branco 61,50%

EEF Profª Isaura Gouvêa Gevaerd 60,29%

EEF Padre Carlos Fuzão 56%



Frequência do ensino presencial em Brusque - anos finais

SAIBA QUAIS ESCOLAS DE BRUSQUE TÊM MAIOR
FREQUÊNCIA NO ENSINO PRESENCIAL

O panorama é parecido para as turmas dos anos finais, de 6º ao 9º ano.
Quatro das 18 escolas têm mais de 80% de frequência – quem lidera o ranking
é a EEF Rotary Club Companheiro Ayres Gevaerd, no Volta Grande – e apenas
uma está abaixo do 60%, a EEF Padre Theodoro Becker, no Bateas.

Instituição Frequência

EEF Rotary Club Companheiro Ayres Gevaerd 90%

EEF Cedro Alto 86,46%

EEF Profª Isaura Gouvêa Gevaerd 84,71%

EEF João Hassmann 83,16%

EEF Profª Augusta Knorring 78,79%

EEF Profª Augusta Dutra de Souza 76,30%

EEF Padre Luis Gonzaga Steiner 75,94%

EEF Paquetá 75,62%

EEF Alberto Pretti 75,25%

EEF Rio Branco 75%

EEF Poço Fundo 74,71%

EEF Profª Georgina de Carvalho Ramos da Luz 74,10%

EEF Lions Club Companheiro Oscar Maluche 73,47%

EEF Dr. Carlos Moritz 73,20%

EEF Profº José Vieira Corte 70,77%

EEF Angelo Dognini 70,27%

Educação de Jovens e Adultos 60,16%

EEF Padre Theodoro Becker 58,46%



A secretária Eliani Busnardo Buemo conta que nove escolas de ensino
fundamental não fazem alternância entre turmas, como por exemplo no EEF
Edith Gama Ramos e no EEF Edith Krieger Zabel, no Dom Joaquim, que têm alto
índice de frequência. Nesses casos, ela explica que, por serem menos alunos,
as salas comportam aulas diárias.

Avaliação da secretaria

Eliani afirma que gostaria que todos os alunos estivessem em salas de aula,
mas lembra que existe a opção de manter o ensino a distância.

“Nós entendemos que, neste período tão conturbado, não aproveitar a chance
de ir à escola é perder a oportunidade. Mas, como o regramento diz que os
pais ou responsáveis podem escolher, alguns alunos ficam fazendo atividades
totalmente remotas. Cada gestor e coordenador pedagógico, porém, se
preocupa com a manutenção do vínculo do estudante com a escola,
tomando todas as atitudes para chamar a atenção da família e dos
responsáveis sobre a importância disso”.

Ela explica que a alternância de frequência entre uma e outra escola pode
depender de inúmeras variáveis, como afastamento de atividades porque
teve contato com alguém que testou positivo para Covid-19 ou que estão
aguardando resultado de testes, por exemplo.

“Embora os números de infectados no nosso controle seja muito baixo para a
quantidade de alunos que temos, precisamos considerar essas
intercorrências”.

SAIBA QUAIS ESCOLAS DE BRUSQUE TÊM MAIOR
FREQUÊNCIA NO ENSINO PRESENCIAL



Macrodrenagem na bacia das ruas João Bauer e Felipe Schmidt foi anunciada

Completando 100 dias de governo, o prefeito Ari Vequi apresentou em coletiva de
imprensa nesta segunda-feira, 12, o balanço das atividades realizadas até agora
à frente da Prefeitura de Brusque.

Na oportunidade Vequi mostrou as ações das secretarias e anunciou a obra de
macrodrenagem na bacia das ruas João Bauer e Felipe Schmidt, que deve iniciar
ainda neste semestre ou no início do segundo. O investimento é de R$ 3,2 milhões.

No geral, o prefeito avalia a gestão de forma positiva. “Cumprimos com o que nos
comprometemos fazer e demos continuidade aos pilares do início da
administração e vamos continuar agindo desta forma”.

Vequi ainda anunciou que a administração dará início aos projetos para a obra
de macrodrenagem na avenida Primeiro de Maio e do prolongamento da Beira
Rio no sentido bairro Dom Joaquim. Ele diz que a administração dará o “primeiro
passo” e não tem previsão para a execução dos serviços.

Sobre o prolongamento da margem esquerda da Beira Rio, o prefeito diz que 82%
da obra já foi concluída. Ele acredita que a obra será entregue em agosto deste
ano, dentro do prazo estipulado. Com relação aos problemas causados na obra
próximo à ponte Mário Olinger, a ponte dos Bombeiros, Vequi afirma que a equipe
técnica está analisando as causas. Se for identificado problema na execução, a
empresa licitada terá de arcar com os reparos.

PREFEITO DE BRUSQUE FAZ BALANÇO DOS 100 DIAS DE
GOVERNO E ANUNCIA OBRAS E PROJETOS

Fonte:  Jornal O Município 
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A prefeitura criou uma portaria para contratar empresa para revisão do Plano
Diretor. A expectativa é de que até o fim do ano o novo documento seja
enviado à Câmara de Vereadores.

A área da Saúde é a maior dificuldade da administração no momento. Há
dificuldade na contratação de profissionais e por isso a prefeitura abriu um
concurso para contratar 11 médicos.

Outra secretaria que está com problemas é a de Obras e Serviços Urbanos,
que está tendo afastamentos de servidores por conta da Covid-19.

Estiveram presentes no ato a secretária de Educação, Eliani Busnardo Buemo,
o secretário de Saúde, Osvaldo Quirino de Souza, o secretário de Obras e
Serviços Urbanos, Ricardo José de Souza,  a secretária de Infraestrutura
Estratégica, Andreia Volkmann, o secretário de Comunicação, Rodrigo Cesari, e
o secretário de Fazenda e Gestão Estratégica, William Molina. O vice-prefeito,
Gilmar Doerner, não participou pois estava cumprindo agenda em
Florianópolis.

Confira o balanço das principais atividades por setor

Procuradoria

Criação do Refis 2021
Recuperação do crédito tributário: foram arrecadados R$ 113.546,03 de 4 de
janeiro a 25 de março, provenientes de dívida judicial
Auxílio jurídico no enfrentamento à pandemia da Covid-19: criação de
decretos e restrições

Instituto Brusquense de Previdência (Ibprev)

Concessão de 18 benefícios
Alteração do regime de escala de trabalho para jornada diária de toda
equipe
Estudo das alterações da reforma da Previdência
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Fundação do Meio Ambiente (Fundema)

Emissão de 191 licenças e 201 licenciamentos ambientais
Realização de reuniões do Plano Municipal de Mata Atlântica, que após a
elaboração deve ser aprovado pelo Conselho Municipal de Meio Ambiente

Fazenda e Gestão Estratégica

Estruturação e planejamento do piloto do projeto Brusque 2030, que reúne
as principais entregas estratégicas dispostas nos planos municipais e
estratégicos
Planejamento do Plano Plurianual (PPA) 2022/2025: o documento define
prioridades por meio de programas, metas e indicadores para execução
do planejamento governamental

Arrecadações da Fazenda em três meses

ISS: R$ 9.129.607,05
ITBI: R$ 3.493.878,20
IPTU: R$ 27.564.190,32

Refis (a partir de 5 de abril): R$ 100 mil

Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Turismo

Acompanhamento da tramitação da instauração de Procedimento de
Manifestação de Interesse Social (PMIS) do complexo de eventos Chico
Wehmuth
Recepcionamento e acompanhamento da tramitação de requerimentos
de empresas
Revitalização do Horto Florestal
Revitalização no Parque Zoobotânico
Incentivos fiscais/econômicos:  um encaminhamento à Comissão de
Incentivos Econômicos e quatro empresas contempladas neste com os
benefícios legais
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Comunicação Social

Campanha de vacinação contra a Covid-19 e do IPTU

Fundação Municipal de Esportes

Lançamento do edital do Bolsa Técnico com 67 inscritos
Sinalização com placas educativas de trânsito nos bairros Cedro Grande e
Cedro Alto
Confecção de uniforme para padronizar a equipe da fundação

Desenvolvimento Social

Atendimentos no Centro de Referência de Assistência Social (Cras), Centro
de Referência Especializado de Assistência Social (Creas) e Centro de
Referência Especializado para população em situação de rua (Centro Pop).
Mais de 1,5 mil usuários beneficiados com auxílios, cesta básica e renda
cidadã. 

Samae

Conclusão do projeto de engenharia da ETA Cristalina
Implementação do Samae 24 horas
Abertura de processos seletivos
Execução de projeto de engenharia e compra de insumos para obra de
expansão de 9,5 quilômetros de rede
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Infraestrutura Estratégica

Continuação da obra da margem esquerda da Beira Rio
Início do projeto de prolongamento da Beira Rio no sentido Dom Joaquim e
macrodrenagem na avenida Primeiro de Maio e bacia da rua José Winter
Conclusão de obra na rua José Dubiela
Início das obras de macrodrenagem e asfalto na rua Poço Fundo
Continuação da obra de macrodrenagem na rua Joaquim Zucco
Continuação da obra de drenagem na rua Alberto Pretti
Finalização do projeto de macrodrenagem na bacia das ruas João Bauer e
Felipe Schmidt
Elaboração de projeto para nova rua entre a rodovia Antônio Heil e a
margem direita da Beira Rio

Secretaria de Obras

Serviços de manutenção, patrolamento, conserto de tubulação
Asfaltamento de ruas
Operação Tapa Buraco em 350 ruas
Jardinagem
Iluminação pública

Secretaria de Educação

Ações para o retorno das aulas presenciais
Abertura de vagas nas creches Hylário Zen e Nova Brasília (200 vagas em
cada)
Cobertura de escolas
Licitação para obras de reforma no CEI Elsa Bodenmuller de Marchi II,
construção de muro de contenção na escola Ponta Russa e cobertura de
Centros de Educação Infantil e escolas. 
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Secretaria de Saúde

Investimento de R$ 8.598.276,82 em saúde hospitalar
Planejamento para mutirões de cirurgias em maio e para consultas de
especialidades
Readequação da UPA para pronto atendimento/clínica da Mulher e Savs
com previsão de conclusão para agosto de 2021
Abertura de pronto atendimento nas Unidades Básicas de Saúde (UBSs) do
Maluche e Limeira
Campanha de vacinação contra a Covid-19

Defesa Civil

Vistorias em ocorrências como deslizamentos, quedas de árvores,
alagamentos em residências, rompimento de tubulação, entre outras

Fundação Cultural

Oferta de cursos
Disponibilização da Sala de Ensaios
Continuidade do Canal Arte e Apreciação
Edital para eleição do novo mandato do Conselho Municipal de Cultura
Apoio e divulgação dos projetos que foram executados pela Lei Aldir Blanc
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Eliani Buemo respondeu questionamentos de vereadores sobre EPIs,
comunicação da secretaria e hora atividade

A secretária de Educação de Brusque, Eliani Busnardo Buemo, participou de
sessão da Câmara de Vereadores nesta terça-feira, 13. Ela foi convidada
para comparecer à casa para explicar sobre os protocolos relacionados ao
retorno do ensino presencial.

Eliani lembrou que vários projetos foram interrompidos em 2020 devido à
pandemia, mas que mais de 1,2 mil salas virtuais funcionaram no ano
passado para a realização do ensino remoto.

Ela relatou as medidas tomadas pela Secretaria de Educação para
promover a conexão do aluno com a escola e também falou sobre ações
realizadas para garantir segurança para alunos e funcionários. Eliani ainda
lembrou que a escola foi promovida a serviço essencial pelo governo do
estado.

A secretaria disponibiliza boletim diário sobre o afastamento de
professores e alunos por causa da Covid-19.

Segundo ela, não foi constatado contágio dentro de unidades escolares.
Eliani ainda citou que o país como um todo teve um aumento do número
de infectados por Covid-19 e afirmou que o “esforço é grandioso” para que
passar a mensagem para todos Diante da situação excepcional, ela
acredita que toda a ação como um todo tem sido positiva.

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO PARTICIPA DA SESSÃO DA
CÂMARA E FALA SOBRE AULAS PRESENCIAIS EM BRUSQUE
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Secretária afirma que acusações de faltas de máscaras são levianas

Cassiano Tavares, o Cacá (Podemos) questionou Eliani sobre a questão
de equipamentos de segurança (EPIs), já que recebeu reclamações de
faltas de máscaras. Ele também trouxe a queixa de profissionais sobre a
falta de comunicação da secretaria com os profissionais da Educação.
Segundo ele, algumas pessoas acham que a secretária é “blindada”.

Ela relatou que foram adquiridas 68 mil máscaras descartáveis e que
também foram distribuídas cinco de tecido para os profissionais.

Eliani contou que alguns funcionários chegaram a questionar a
secretária quem lavaria as máscaras de tecido e que as denúncias de
falta de EPIs eram levianas.

A secretária ainda disse que respondeu a todos os ofícios e
requerimentos e que atendeu todos os vereadores que solicitaram
reuniões.

“A secretária apanha todos os dias na imprensa, câmara, que
blindagem é essa? Não nego nenhum questionamento da imprensa.
São 2 mil funcionários, tenho uma equipe que faz esse atendimento. A
demanda é muito grande”, disse.

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO PARTICIPA DA SESSÃO DA
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Aproveitamento da hora atividade e repasse de informações

Marlina Schiessl (PT) pediu à secretária que atente para como as novas
recomendações prejudicam a hora-atividade dos professores.

Este é direito dos profissionais para que trabalhem sem alunos,
utilizando tempo para preparar aulas, corrigir provas trabalhos, realizar
pesquisas e qualificação profissional, mas que está sendo designado
para outro fim, segundo a vereadora.

Eliani comentou que o momento pede que os profissionais se adaptem
nesse momento de pandemia e que acredita que isso não é uma
situação recorrente em todas as escolas.

André Vechi (DC) questionou sobre como as informações de novas
diretrizes relacionadas a protocolos relacionados à Covid-19 são
enviadas aos profissionais de todas as escolas.

A secretária explicou que o procedimento é analisar as recomendações,
questionar profissionais da Saúde antes de transferir as orientações às
escolas e que o órgão utiliza os meios tecnológicos e também a
imprensa para que a informações chegue a todas as instituições.
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Secretária municipal de Educação, Eliane Buemo, foi convidada a participar da
sessão ordinária desta terça-feira (13).

A secretária municipal de Educação, Eliane Aparecida Busnardo Buemo,
participou da sessão ordinária desta terça-feira, 13 de abril, após convite do Poder
Legislativo, solicitado via Requerimento nº 11/2021, pelo vereador Cassiano Tavares,
o Cacá (Podemos). A gestora apresentou aos vereadores informações sobre o
processo de volta às aulas presenciais nas escolas públicas municipais de
Brusque e as medidas adotadas para a prevenção da Covid-19 nesses
educandários.

Processo de retomada 

“É um momento de reaprender questões que estavam muito bem
fundamentadas” iniciou a convidada. Ela salientou o comprometimento dos
professores da rede que atenderam, desde o início da pandemia, alunos em
cerca de 1.200 salas virtuais de alunos na plataforma Moodle.

Buemo explicou que, desde o final de 2020, a Secretaria iniciou os preparativos
para o retorno presencial, com a definição de comissões escolares, a elaboração
do Plancom municipal, o Plano de Contingência da Educação para a Retomada
das Aulas Presenciais e a formação do Comitê Municipal de Gerenciamento da
Pandemia da Covid-19. Para efetividade do Plancom, ela informou que foram
providenciados os Equipamentos de Proteção Individual (EPIs) necessários, os
quais foram adquiridos em parceria com a Secretaria Municipal de Saúde: “o
mínimo pra garantir segurança sanitária”, reforçou.

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO REBATE DECLARAÇÕES QUE
SUGEREM DIFICULDADE DE COMUNICAÇÃO COM A PASTA: 

“OS CANAIS ESTÃO ABERTOS”
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A Portaria estadual n° 983/2021 foi o instrumento legal que guiou os trabalhos da
pasta quanto aos protocolos de segurança para a retomada. A mesma portaria
ainda definiu ser facultativo à família ou ao representante legal do aluno a
decisão de mandá-lo para a escola. Por meio do Busca Ativa Escolar, programa já
estabelecido na Educação há alguns anos, foram realizadas 34 visitas durante o
período de pandemia, na tentativa de localizar alunos que não estão estudando
remota ou presencialmente. Segundo a gestora, informações a respeito da
quantidade e frequência dos estudantes são repassadas regularmente ao
Ministério Público (MPSC).

Monitoramento da doença

A convidada informou ao plenário que a rede possui 67 servidores afastados, por
estarem enquadrados no grupo de risco e que estes foram substituídos por ACTs
(Admissão em caráter Temporário). O monitoramento da Covid-19 na rede
municipal de ensino é atualizado diariamente até às 17h, onde as 61 unidades
devem informar à pasta dados relativos a casos suspeitos, confirmados,
negativos e afastados, entre estudantes e servidores.

“Desta forma podemos olhar para essa nossa realidade e entender se as ações
estão ou não sendo feitas de modo adequado”, argumentou. O portal pode ser
consultado pelo público em: www.educacao.brusque.sc.gov.br/boletim-de-
monitoramento-covid-19. Quanto aos casos confirmados da doença em
profissionais da rede em 2021, ela apresentou registro de 2 casos em janeiro, 44
em fevereiro — mês de volta às aulas presenciais —, 56 em março e 9 em abril —
até a data da sessão.

Denúncias levianas

O vereador Cacá Tavares repassou à secretária denúncias de não cumprimento
de protocolos de segurança feitas por professores a ele. “Relataram que ganham
três máscaras por semana”, disse o parlamentar. De forma contundente, a
convidada rebateu que as denúncias não procedem e que a ouvidoria do
município recebe diariamente denúncias levianas, “sem a menor chance de
comprovação”.
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Cacá ainda registrou reclamação de profissionais e da vice-presidente do
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Brusque e Região (Sinseb), Tânia
Pompermayer, sobre dificuldades de comunicação com a pasta “Eu não tenho
retido na Secretaria nenhum ofício e nenhum pedido de agendamento que eu
não tenha respondido”, afirmou Buemo, ao citar também os vereadores desta
Legislatura já atendidos por ela.

“O que é uma secretária blindada? Que apanha todos os dias?”, indagou. “Eu não
me furto, não mando ninguém no meu lugar, não terceirizo”, prosseguiu. “Todos os
ofícios do Sinseb foram respondidos”, reafirmou. “Os canais estão abertos, mas as
pessoas podem não gostar dos canais”, continuou.

Presencial total

O vereador André Batisti, o Déco (PL), indagou a gestora a respeito da
possibilidade de retorno total de alunos na modalidade presencial, não mais com
alternância entre semanas. Ela respondeu que é uma decisão atrelada à portaria
(n° 983/2021) reguladora dos protocolos utilizados e que, em sua opinião, irá valer
até o final de 2021. “Se tem que ter 1,5m de distanciamento, as turmas alternadas
vãs continuar”, justificou.

Hora-atividade

A vereadora Marlina Oliveira (PT) pediu reflexão sobre como essa nova
organização de trabalho implica no cumprimento da hora-atividade, momento
reservado aos professores para planejamento de atividades, sem atendimento a
alunos. Ela indagou sobre a infraestrutura restrita disponível nos educandários,
utilizando como exemplo a sua escola, em que os professores passaram a utilizar
o refeitório para cumprimento da hora-atividade com problemas de espaço,
internet, barulho, entre outros.

“Adaptação é a palavra”, respondeu a secretária. Para ela, deve haver mais
empatia e tolerância entre os profissionais da área neste novo modelo. Buemo
deu razão ao questionamento da vereadora, porém contrapôs: “É certo que em
alguns casos não há um lugar 100%, mas em que lugar nós estaremos, em
tempos de pandemia, com esse 100%?”. Ela ainda citou características de
infraestrutura de escolas centenárias na cidade que podem trazer limitações
neste sentido.
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Secretaria de Saúde de Santa Catarina aguarda dados dos municípios
para definir data de início da imunização

O governo de Santa Catarina já apresentou a proposta do plano de
vacinação contra a Covid-19 para os profissionais da área da educação. A
data de início da imunização ainda não está definida, mas deve iniciar com
os professores e auxiliares da Educação Infantil.

Para organizar a logística de vacinação e estimar os números de cada
município e de todo o estado foi criado um formulário para a coleta dos
dados dos profissionais que atuam nas instituições de ensino. O arquivo
com os formulários já foi disponibilizado para os municípios e deve ser
preenchido, impreterivelmente, até 10 de maio.

Na quarta-feira, 28, a secretária de Educação de Brusque, Eliani Aparecida
Busnardo Buemo, participou de uma reunião da Associação dos Municípios
do Médio Vale do Itajaí (Ammvi).

Durante o encontro foram repassadas orientações sobre o preenchimento
dos formulários, para todas as redes de ensino: municipal, estadual,
privada, Sistema S e Federal.

Na quinta-feira, 29, a Secretaria de Educação realizou todos os
procedimentos necessários para a liberação do referido formulário, que é
acessado por um link específico do município, conta Eliani.

COVID-19: SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE TRABALHA
EM RELATÓRIO DE SERVIDORES PARA TOMAR VACINA
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“A partir desta sexta-feira (30), os representantes das redes de ensino
receberam o link e uma breve orientação de como devem ser
preenchidos os cadastros, para que se possa fazer a partir das
informações o levantamento da quantidade de vacinas para os
profissionais da educação”, detalha a secretária.

De acordo com ela, foi realizada na tarde desta sexta-feira uma reunião
com os gestores das unidades de ensino, para repassar as orientações
sobre o cadastro.

“Um item bastante importante é o cuidado para a não duplicidade de
informação, pois temos professores que trabalham em mais de uma
unidade escolar e eles terão que fazer a escolha para uma única
unidade e por lá fazer o seu cadastro”, ressalta.

Eliani frisa que ainda não há uma data para que a vacinação dos
professores inicie, mas é preciso fazer todo o levantamento para que se
envie posteriormente à secretaria de Saúde do Estado.

“Vale ressaltar que neste momento o levantamento diz respeito a todos
os profissionais que estão nas unidades escolares, então serviços gerais,
gestores, coordenadores, coordenadores pedagógicos, além dos
professores de sala de aula devem também fazer o seu cadastro.
instituições de ensino superior foram também comunicadas e
orientadas, para que então, finalmente, se comece a planejar a logística
da vacinação dos profissionais da educação que se encontram nas
escolas e instituições de ensino”, conclui a secretária.

COVID-19: SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE TRABALHA
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Objetivo é promover um debate envolvendo todos os atores que
compõem a comunidade escolar

A Prefeitura de Brusque, por meio da Secretaria de Educação, lançou na
sexta-feira, 30, a revista (Con)Vivências Inclusivas, com intuito de promover
a aproximação entre todos aqueles que participam, direta e indiretamente,
do processo de desenvolvimento e aprendizagem de crianças e
estudantes público-alvo da educação especial, na perspectiva inclusiva. A
publicação terá periodicidade trimestral.

Atualmente, a Rede Municipal de Educação, em suas 61 unidades escolares,
atende 337 crianças e estudantes com deficiências, transtorno do Espectro
Autista e Altas Habilidades / Superdortação. São 80 alunos na Educação
Infantil e 257 no Ensino Fundamental.

A publicação é mais um trabalho coordenado pelo Núcleo de Apoio
Multiprofissional à Educação Inclusiva (NAMEI), em parceria com os
professores do Atendimento Educacional Especializado (AEE) e demais
atores da política de Educação Especial.

A revista reunirá a cada edição informações e experiências realizadas no
cotidiano das escolas da rede, sobre desenvolvimento, aprendizagens,
práticas colaborativas e inclusão escolar.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE LANÇA REVISTA
SOBRE INCLUSÃO ESCOLAR
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“Com mais este dispositivo, a rede amplia as suas estratégias de
interação e busca avançar ainda mais no desenvolvimento de uma
cultura inclusiva, que acolha, abrace e promova a inclusão e
desenvolvimento de todos os nossos mais de 14 mil estudantes”, ressalta
a secretária de Educação, Eliani Aparecida Busnardo Buemo.

De acordo com ela, a escola é um espaço diverso de interação humana
e interação sociocultural. “A vivência escolar, por meio das relações e
experiências com o outro, oportuniza a constituição da identidade, das
percepções e a constituição de diferentes comportamentos. Também
sabemos que é por via das relações humanas, realizadas na família, na
escola e na sociedade, que o indivíduo constrói percepções e
questionamentos sobre si e sobre os outros, diferenciando-se e, ao
mesmo tempo, identificando-se como seres individuais e sociais. Por
isso, é com enorme entusiasmo e gratidão que apresentamos a
primeira edição da revista “(Con)Vivências Inclusivas”, pontua.

Primeira edição

A primeira edição da revista trata sobre o Ensino colaborativo em
escolas municipais e traz como exemplo as escolas EEF Gonzaga Steiner
e EEF Nova Brasília, que contam como o trabalho colaborativo tem sido
um diferencial no processo de inclusão de estudantes públicos alvo da
educação especial.

A professora Sabrina Arruda (CEI Tia Laura), que atua no Atendimento
Educacional Especializado (AEE), explica como criou estratégias de
acolhimento e adaptação à nova realidade do ambiente educacional
infantil.

A publicação traz ainda, a contribuição da presidente da Associação de
Pais, Profissionais e Amigos dos Autistas (Ama Brusque), Guédria Motta,
que enaltece o diálogo e a parceria mantida com a Secretaria de
Educação de Brusque.
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Outros assuntos abordados são: a equipe de professores intérpretes de
Libras, que tem o desafio de ensinar alunos que não conhecem a
oralidade e o trabalho de assessoramento desenvolvido pelo NAMEI,
entre outros temas.

Para a psicóloga da Secretaria de Educação e uma das idealizadoras do
projeto, Jaqueline Bulin Vieira, a revista tem a intenção de chegar na
comunidade de modo geral.

“A ideia é que todo mundo possa falar sobre inclusão escolar, não só os
alunos público alvo da educação especial, que são alunos com algum
tipo de deficiência. Queremos trabalhar dentro do paradigma da
diversidade, onde todos possam conviver e compreender a
singularidade de cada estudante. Promover um debate envolvendo
todos os atores que compõem a comunidade escolar”, frisa.

Jaqueline comenta que existem ainda uma série de preconceitos, que
precisam ser desconstruídos sobre o tema. “A partir da experiência
concreta e vivida dentro do contexto escolar buscamos trazer novos
referenciais e disseminar a cultura da educação inclusiva”, completa.

Confira a primeira edição da revista

A primeira edição da (Con)Vivências Inclusivas foi distribuída de forma
on-line para toda a rede. Para ler esta e as próximas edições acesse:
https://educacao.brusque.sc.gov.br/convivencias-inclusivas/

Mais informações sobre a publicação e sugestão de temas a serem
abordados, falar com a Secretaria de Educação de Brusque, pelo
telefone (47) 3251-1866, pelo site educacao.brusque.sc.gov.br ou pelo e-
mail namei@educacao.brusque.sc.gov.br

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE LANÇA REVISTA
SOBRE INCLUSÃO ESCOLAR



Emenda impositiva foi disponibilizada pelo deputado João Amin

O município de Brusque recebeu R$ 230 mil em recursos, que serão
aplicados na área da educação. A emenda impositiva do deputado
João Amin foi anunciada na manhã desta sexta-feira, 7, no gabinete do
prefeito Ari Vequi pelo vereador Jean Pirola.

“Agradecemos ao vereador Pirola, que esteve à frente dessa solicitação,
desse trabalho junto ao deputado João Amin, que brinda a nossa
cidade com uma emenda para a educação. Dizer que todos os recursos
que estão vindo de emenda serão bem aplicados em nossa cidade”,
destaca o prefeito.

Segundo Pirola, o pedido do recurso foi realizado no ano passado. “Em
princípio, o recurso seria para o transporte escolar, mas vemos que a
educação também precisa de outros rumos para esses valores, que já
foram depositados na conta do município”, destaca.

“Agradeço ao prefeito, que sempre nos recebe muito bem aqui no
gabinete e ao deputado João Amin, que disponibilizou essa emenda
impositiva para o nosso município”, frisa o vereador.

BRUSQUE RECEBE R$ 230 MIL EM RECURSOS PARA
EDUCAÇÃO

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

04 de maio, 2021



Autoria do projeto é dos vereadores Jean Dalmolin (Republicanos) e
Rogério dos Santos (DEM)

Um projeto de lei aprovado em primeira votação na Câmara de Brusque
reformula o programa Empresa Amiga da Escola, instituído desde maio
de 2018. De acordo com o vereador Jean Dalmolin (Republicanos), havia
a sugestão de fazer uma emenda na lei, mas com as alterações acabou
se tornando um novo projeto.

Dalmolin explica que o projeto é de autoria dele e do vereador Rogério
dos Santos (DEM), que havia criado o primeiro programa em 2018.

Agora, o programa irá se chamar Amigos da Escola, e, ao contrário da lei
anterior, em que apenas pessoas jurídicas podiam participar, agora as
pessoas físicas também estão incluídas.

“Antes apenas empresas podiam fazer construções, consertos,
ampliações e doações de diversos itens. Com a mudança, pessoas
físicas podem contribuir com a escola. E haverá um espaço para a
pessoa colocar a propaganda do seu nome ou da empresa”, informa.

Além de poder contribuir com livros, brinquedos, eletrônicos e
eletrodomésticos, o espaço para divulgação será delimitado pela
Secretaria de Educação, e em cada escola, o responsável pelo local fará
o controle.

NOVA LEI REFORMULARÁ O PROGRAMA EMPRESA AMIGA
DA ESCOLA DE BRUSQUE; ENTENDA AS MUDANÇAS

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

11 de maio, 2021



“Também é possível divulgar na redes sociais tanto da pessoa quanto
da empresa o trabalho que está fazendo junto com a escola”, destaca.

Importância do projeto

Sobre a importância do projeto, o vereador ressalta que “sabemos que
Brusque tem mais de 60 unidades de educação, e as crianças devem
ter um espaço adequado para trabalhar. Nós vemos que precisam de
pequenos reparos, e se a comunidade puder participar e ajudar, agiliza
muito mais os reparos”.

Na próxima terça-feira, 11, o projeto irá passar pela segunda votação na
Câmara, e Dalmolin o considera praticamente aprovado.

NOVA LEI REFORMULARÁ O PROGRAMA EMPRESA AMIGA
DA ESCOLA DE BRUSQUE; ENTENDA AS MUDANÇAS



De acordo com Secretaria de Educação, distrato está sendo acordado
amigavelmente

A Prefeitura de Brusque romperá contrato com a empresa que
construiria uma nova creche na localidade Emma II, no bairro Limoeiro. 

O edital da licitação estabelecia uma estrutura modular, para tornar a
construção mais rápida. De acordo com a secretária de Educação, Eliani
Buemo, a empresa solicitou um reajuste de preços antes do início da
obra, tendo como justificativa o preço dos materiais. “O valor solicitado
inviabiliza financeiramente a obra”, afirma. 

Por isso, a administração municipal optou em refazer o projeto para
uma construção comum, de alvenaria. No momento, é aguardada a
finalização do projeto, que deve contemplar a mesma metragem do
anterior. Depois, será feita uma nova licitação para então dar início à
construção do educandário. 

A obra será viabilizada com recursos próprios e os novos valores
dependem do término do novo projeto. O valor do contrato mencionava
um custo global de mais de R$ 1,5 milhão. 

PREFEITURA DE BRUSQUE ROMPERÁ CONTRATO COM
EMPRESA QUE CONSTRUIRIA CRECHE NO EMMA II

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

20 de maio, 2021



O contrato tinha vigência de 12 meses e um prazo de execução de até
seis meses, contados da data de emissão da ordem de serviço,
podendo ser prorrogado. Na placa que estava inserida no terreno onde
a creche será construída, constava a data de início da obra, 3 de
setembro de 2021, e término para 3 de março de 2021. 

Um memorando, datado de 25 de março de 2021, disponível no Portal da
Transparência, pontua que o contrato venceu e que não há mais
interesse na renovação. 

Segundo Eliani, a ordem de serviço chegou a ser assinada, mas por
conta deste ocorrido o processo de distrato está em andamento, de
forma amigável. 

Nova estrutura

A estrutura na localidade Emma II atenderá os alunos do atual Centro de
Educação Infantil (CMEI) Marli Teresinha Benvenutti Boss, que já tem um
espaço para atender as crianças, mas a demanda aumentou e a atual
escola não comporta a quantidade de crianças atendidas. 

Com a nova sede, a creche atenderá 325 crianças, totalizando 153 novas
vagas, um aumento de 88,95%. 

O antigo projeto previa a construção de 18 salas, sendo 11 destinadas
para alunos do berçário um até a pré-escola. 

Um dos motivos para construir o local é a falta de espaço e outro item
levado em consideração é a demanda do Fila Única. 

PREFEITURA DE BRUSQUE ROMPERÁ CONTRATO COM
EMPRESA QUE CONSTRUIRIA CRECHE NO EMMA II



Prefeito Ari Vequi e secretária Eliani Aparecida Busnardo Buemo
realizaram a entrega simbólica dos materiais na tarde desta quinta-
feira (20)

A Prefeitura de Brusque, por meio da Secretaria de Educação, adquiriu
mais de 6,6 mil materiais esportivos para utilização dos alunos da rede
municipal de ensino, nas aulas de Educação Física. O investimento foi de
aproximadamente R$ 300 mil.

“Nós fizemos a aquisição destes materiais esportivos atendendo uma
reivindicação dos profissionais da educação física, uma parte do
desenvolvimento humano bastante importante para todo o processo de
ensino e aprendizagem. Essa aquisição vai contemplar toda a rede, ou
seja, as 61 unidades receberão os vários itens, desde a creche até o 9º
ano”, explica a secretária Eliani Aparecida Busnardo Buemo.

De acordo com o prefeito, que participou na tarde desta quinta-feira
(20) da cerimônia de entrega simbólica dos materiais, a aquisição é
discutida desde o início do ano.

“É uma grande alegria poder repassar aos bairros e a nossa
comunidade brusquense esse material que será usado na educação
física, nas aulas dos nossos alunos da rede municipal”, ressalta Vequi.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO ADQUIRE MATERIAIS
ESPORTIVOS

Fonte:  Portal de Brusque 
(adaptado).

20 de maio, 2021



Segundo o professor de Educação Física da Escola Alberto Pretti, Durval
Alves Prado Cunha, o material esportivo adquirido contempla diferentes
modalidades.

“Esses materiais são fundamentais para possibilitar aulas diferenciadas
para os nossos alunos, que vão ter várias vivências em diferentes
modalidades”, avalia.

Conforme a diretora da Escola Padre Vendelino Wiemes, Rubia Maurizio
Leite, é a primeira vez que a escola recebe uma quantidade tão
significativa de materiais esportivos, com qualidade e diversidade.

“Com certeza esses materiais vão ajudar muito na metodologia das
aulas, inclusive porque agora quanto mais material melhor, porque a
gente tem que achar outras opções de fazer as atividades, por todas as
questões de cuidados e higiene por causa da Covid. Então, com esses
materiais vai aumentar a qualidade das aulas ofertadas. Vale lembrar,
que a psicomotricidade é um ponto fundamental para o
desenvolvimento da criança”, frisa.

Confira os materiais adquiridos

Bola Borracha N°8, Bola Borracha N° 10, Jogo 5 em 1, Colchonete
Ginástica, Corda 10 Mts, Bomba para encher Bola, Colete Futebol, Cone
Plástico 50 Cm, Peteca, Cone Esportivo 30 Cm, Tatame, Escada de
Agilidade, Centopeia, Kit Mini Traves, Mini Tabela Basquete, Bola Futsal
Mirim, Bola Futsal Adulto, Placar Manual Mesa, Bola Handebol Feminino,
Bola Handebol Mirim, Bola Futebol Americano, Dominó, Bola Basquete
Infantil, Bola Basquete, Bola Futebol De Campo, Kit Badminton, Rede
Trave Futebol, Bola Medicine Ball, Kit Bolinhas Tênis de Mesa, Raquete,
Tênis de Mesa, Bola Vôlei Indoor, Bola Vôlei Matrizada, Bola Voleibol EVA,
Cronômetro Digital e Mesa Tênis De Mesa.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO ADQUIRE MATERIAIS
ESPORTIVOS



Projeto é realizado na escola Vendelino Wiemes, no bairro Cedrinho

Na Escola de Ensino Fundamental Padre Vendelino Wiemes, localizada no
bairro Cedrinho, alunos do Berçário, Infantil e pré participam do Projeto
Suculentas. Ao ar livre realizam todas as etapas de plantio e cuidados com
as plantas, disponibilizadas pelo Horto Florestal, pais e comunidade.

O projeto iniciou no mês de março com a professora de hora atividade Ana
Beatriz Sotini Bizarri e envolve aproximadamente 150 dos mais de 330
alunos da escola, que atende estudantes do berçário II até o quinto ano.

Segundo a diretora, Rubia Maurizio Leite, o projeto é realizado no espaço
destinado à horta escolar, que não vinha sendo utilizado desde o ano
passado, em função das aulas remotas por conta da pandemia de Covid-
19.

“Como ficamos muito tempo fora da escola tínhamos esse espaço grande
subutilizado. Então, decidimos renová-lo. Fizemos canteiros com temperos,
plantas medicinais e surgiu a ideia de fazermos o plantio de suculentas e o
projeto deu muito certo”, avalia.

Conforme a professora responsável, a ideia surgiu ao perceber que os
alunos estavam muito ligados ao contexto da pandemia, trabalhando
questões de higiene e cuidados de prevenção ao Coronavírus.

ALUNOS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL PLANTAM
SUCULENTAS EM PROJETO ESCOLAR DE BRUSQUE

Fonte:  Portal de Brusque 
(adaptado).

25 de maio, 2021



“O objetivo era proporcionar vivências com o meio natural e saídas para
os espaços externos da escola. As crianças demonstraram interesse
sobre as plantas e quais os cuidados que elas necessitam. A partir disso,
surgiu a ideia de cultivar as suculentas, que apesar de não parecer são
plantas bastante resistentes”, conta Ana.

De acordo com ela, as crianças têm a oportunidade de pegar as mudas,
sentir as texturas, cores e formas que as suculentas têm. “Fizemos os
vasinhos e todos foram pintados pelas próprias crianças. Os tipos de
terra para plantio e as mudas foram plantadas com o auxílio delas.
Também sugestão de organização e de onde poderíamos colocar esses
vasinhos. Tudo adaptado conforme a necessidade das turmas”, detalha.

A professora conta que um dos objetivos do projeto é espalhar as
suculentas e outras plantas por toda a escola propondo um ambiente
acolhedor para as crianças e colaboradores. “As plantas trazem mais
alegria e vida para qualquer ambiente. E assim as crianças
desenvolvem a consciência e cuidado em relação ao meio no qual
estão inseridas, desfrutando do contato com terra, água, vegetais,
minhocas, sementes e o fato de estar inseridas no espaço natural já
desenvolve muito mais além do esperado”, completa Ana.

Fique por dentro

As Suculentas possuem raiz, talo ou folhas engrossadas, para permitir o
armazenamento de água em quantidade maior do que às demais
plantas. Esta adaptação lhes permite manter reservas de água por
períodos prolongados e sobreviver em ambientes áridos e secos.
Atualmente, estas plantas são muito utilizadas para decorar ambientes
domésticos e corporativos.

ALUNOS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL PLANTAM
SUCULENTAS EM PROJETO ESCOLAR DE BRUSQUE



No total, foram cadastrados 3.350 profissionais das redes municipal,
estadual, privada, federal e Sistema S

O governador de Santa Catarina, Carlos Moisés, anunciou esta semana
o início da vacinação contra a Covid-19 para os profissionais da área da
Educação a partir de segunda-feira, 31.

Desde que a proposta do plano de vacinação foi apresentada, em abril,
a Secretaria de Educação de Brusque trabalhou para estimar os
números de profissionais no município. Os arquivos foram
encaminhados em 11 de maio para a Secretaria de Saúde do Estado.

Conforme os dados levantados, Brusque conta com 3350 profissionais
da educação cadastrados, sendo: 67 da área federal, 535 estadual, 1.883
municipal, 793 privado e 72 de outras modalidades.

“Os representantes das redes de ensino receberam o link e uma breve
orientação de como preencher os cadastros. Vale ressaltar, que o
levantamento diz respeito a todos os profissionais que estão nas
unidades escolares: serviços gerais, gestores, coordenadores,
coordenadores pedagógicos, além dos professores de sala de aula”,
detalha a secretária de Educação Eliani Aparecida Busnardo Buemo.

COVID-19: PREFEITURA DIVULGA NÚMERO DE PROFISSIONAIS
DA EDUCAÇÃO QUE DEVEM SER VACINADOS EM BRUSQUE

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).

20 de maio, 2021



De acordo com ela, a notícia da data de início da vacinação foi recebida
com muita alegria. “Priorizar a segurança dos profissionais da educação
é garantir a volta às aulas presenciais, considerando segundo o governo
estadual a vulnerabilidade dos profissionais que atuam com crianças,
que têm mais dificuldades de seguir os regramentos sanitários” diz a
secretária.

Secretaria de Saúde

De acordo com a diretora da Vigilância em Saúde de Brusque, Ariane
Fischer, ainda não foram repassadas orientações da Regional do Estado
sobre a vacinação dos profissionais de Educação.

Assim que chegarem as orientações, a equipe da pasta vai planejar e
iniciar a vacinação deste grupo.

COVID-19: PREFEITURA DIVULGA NÚMERO DE PROFISSIONAIS
DA EDUCAÇÃO QUE DEVEM SER VACINADOS EM BRUSQUE



Doação de empresários locais será destinada a duas escolas do
município

A Prefeitura de Brusque, por meio da Secretaria de Educação, recebeu
na tarde desta segunda-feira (7), no Centro Municipal de Inclusão
Digital – CMID, a doação de 50 Kits Robótica Arduino. A entrega foi
realizada pelo vereador Ricardo Gianesini (Rick Zanata), que viabilizou a
doação de recursos por 16 empresários locais.

“Este é um momento histórico para a rede municipal, porque a partir da
doação desses equipamentos nós vamos instituir, como projeto piloto, a
robótica na rede municipal de ensino de Brusque. Em um primeiro
momento, nas escolas Doutor Carlos Moritz e João Hassmann. E depois,
na medida que for dando resultado, vamos estender para toda a rede”,
destaca a secretária de Educação Eliani Aparecida Busnardo Buemo.

De acordo com ela, a doação dos kits foi possível graças à lei Amigo da
Escola, que permite que pessoas realizem doações para as unidades
escolares e para a rede municipal como um todo.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 
GANHA KITS DE ROBÓTICA

Fonte:  Portal de Brusque 
(adaptado).
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“Esse grupo de empresários nos procurou com a intenção de atuar
nesse sentido. Fomos amadurecendo a ideia e chegamos então aqui
nesse dia tão importante para a entrega solene desses equipamentos.
Faremos a partir de agora a formação dos profissionais que vão atuar
no projeto e depois com os alunos indicados pela unidade escolar, para
então, finalmente, irmos para a parte prática”, detalha a secretária.

Para o vereador, é importante contribuir para o desenvolvimento da
cidade. “Conversando com a secretária Eliani surgiu a ideia da robótica
e como tenho muitos amigos na área empresarial foi fácil angariar
recursos para esse projeto, porque é uma ação que vai impactar muitas
as crianças, numa questão de tecnologia e inovação. Eu fico muito feliz
de participar disso e acho que vai ser muito bacana para a cidade de
Brusque”, ressalta Zanata.

O prefeito Ari Vequi ressalta a parceria do Poder Público com a classe
empresarial. “Agradeço ao vereador Zanata, que também é empresário
na cidade, e a todos os demais empresários que investiram nesse
projeto. Um projeto que vai atender, de início, duas escolas e que vai
fazer com que as nossas crianças, já nos primeiros anos do ensino
fundamental, tenham acesso a tecnologia e inovação, e estejam
conectadas com o futuro”, frisa.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 
GANHA KITS DE ROBÓTICA



Tirolesa e Slackline são as novas opções para os estudantes do CMEI
Rio Branco

No Centro Municipal de Educação Infantil Rio Branco, localizado no bairro
Rio Branco, em Brusque (SC), as mais de 250 crianças atendidas com
idade entre seis meses e seis anos contam com diversas atividades ao
ar livre, em espaços pensados pela equipe para aliar aprendizado e
brincadeiras. Tirolesa e slackline são as mais novas atividades
oferecidas às crianças.

A diretora Simone Aparecida de Aviz conta que os alunos são
apaixonados por aventuras, por isso, a tirolesa inaugurada no início de
junho foi uma excelente escolha. O brinquedo foi pensado de forma um
pouco diferente do convencional, para garantir a segurança dos
pequenos.

Um cabo aéreo foi ancorado entre dois pontos e depois instalada uma
cadeirinha, que se desloca pelo cabo através de roldanas. “A criança
tem a sensação de sobrevoar o terreno do CMEI, com muita adrenalina
e emoção. Tudo foi construído com cuidado, pensando realmente em
oferecer momentos divertidos e diferenciados aos nossos pequenos
com toda a segurança”, ressalta a diretora.

ESCOLA DE BRUSQUE INVESTE EM ATIVIDADES 
AO AR LIVRE

Fonte:  Portal de Brusque 
(adaptado).
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Outra iniciativa da escola foi proporcionar aos alunos a atividade em
um Slackline. “Caminhar sobre uma corda bamba, além de ser uma
brincadeira muito divertida, também traz vários benefícios, como:
concentração, coordenação motora, força, equilíbrio e interação com o
meio ambiente”, conta.

Segundo Simone, as crianças são só alegria com os novos brinquedos.
“O que mais nos deixou fascinados foi ver a alegria, o brilho nos olhos
das nossas crianças com essas novidades que a gente trouxe”,
comemora.

Novos espaços

Para a diretora, brincar ao ar livre tem vantagens especiais. “O contato
frequente com o “lado de fora” tem muitos efeitos positivos para a
criança. A convivência com os elementos da natureza ensina muito. O
importante é dar às nossas crianças a liberdade necessária para que
criem as bases que as transformarão em adultos responsáveis,
saudáveis e felizes. Pensando na importância do brincar ao livre e
fazendo parte desta instituição que contempla um rico espaço externo,
que as ideias começaram a surgir”, relata ela, que mostra com orgulho
os espaços da escola, em especial um pergolado.

O espaço é bastante utilizado pelos alunos para brincar e também no
momento dos lanches, em forma de piquenique.

Simone também comenta sobre a revitalização do parque. “É o local
onde se encontram, conversam, fazem amigos e se divertem de forma
lúdica. Neste ambiente foram realizadas reformas nos brinquedos que
estavam estragados e construídos vários outros. Quem ganha com essa
revitalização é sem dúvida as nossas crianças, que são o nosso maior
patrimônio”, conclui a diretora.

ESCOLA DE BRUSQUE INVESTE EM ATIVIDADES 
AO AR LIVRE



Após buscas realizadas pela Secretaria de Educação, 113 alunos
voltaram à escola

A Secretaria de Educação de Brusque contabiliza que 54 alunos não
retornaram às aulas em 2020. Conforme dados da pasta, 29 cursavam o
Ensino Fundamental entre 1º e 9º ano e 25 estavam na Educação Infantil.

Eliani Busnardo Buemo, secretária de Educação, explica que com a
suspensão do Sistema do Apoia em 2020, a pasta utilizou um formulário
recomendado pelo Ministério Público de Santa Catarina (MP-SC) e União
de Dirigentes Municipais de Educação (Undime).

O objetivo do formulário era registrar a interrupção do vínculo dos
alunos com a escola no ensino remoto. Após várias ações realizadas na
rede de Busca Ativa, a rede municipal preencheu 263 fichas com os
alunos que não haviam retornado à escola.

Dos 263 formulários preenchidos, 113 alunos retornaram às aulas e 80
foram transferidos. Além dos 54 alunos evadidos, cinco casos foram
arquivados pelo Ministério Público, 10 concluintes do 9º ano e dois alunos
atingiram a maioridade.

MAIS DE 50 ALUNOS NÃO RETORNARAM ÀS AULAS
DURANTE O ANO DE 2020 EM BRUSQUE

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Busca pelos alunos

A secretária explica que a pasta criou o Programa Todos Na Escola
(busca ativa escolar), um grupo intersetorial composto pelas
Secretarias de Educação, Assistência Social e Saúde. O projeto ainda
conta com o reforço do Conselho Tutelar, que utiliza uma ferramenta
tecnológica para registros dos casos e ações daqueles alunos
“invisíveis”, que não possuem matrícula.

Em breve a pasta lançará uma cartilha com orientações sobre a
importância da Busca Ativa Escolar.

“Utilizamos estratégias variadas em 2020 por se tratar de um ano atípico
de pandemia, com visita no domicílio do aluno, acionamos a rede de
proteção composta por Conselho Tutelar, Secretaria de Assistência
Social e a Secretaria de Saúde e também consultamos por e-mail se
ingressaram nas escolas do Estado de Santa Catarina”, pontua.

Eliani afirma que há indícios de que as famílias retornaram para outras
cidades ou estados, causando a evasão. “Muitas escolas em outras
cidades e estados não retornaram suas atividades ainda. Tão logo se
normalize a situação de volta às aulas em todo território, esses alunos
têm grande chance de saírem desse status de evadido para
transferidos”.

Formulários preenchidos pela rede municipal de ensino de Brusque

MAIS DE 50 ALUNOS NÃO RETORNARAM ÀS AULAS
DURANTE O ANO DE 2020 EM BRUSQUE
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Medidas

A secretária explica que quando a criança não retorna à escola ou não é
feito o pedido de transferência formalmente, ela será colocada no
Sistema Apoia, conforme recomendação do Programa de Combate à
Evasão Escolar (Apoia) e do Ministério Público. Ela afirma que a pasta
inicia um movimento de divulgação desses dados, com o intuito de que
a própria comunidade auxilie a Secretaria de Educação com
informações que possam contribuir para localizar as crianças.

Eliani ainda acrescenta que quando a criança é localizada, o próprio
Ministério Público pode punir ou penalizar os pais. “Afinal, os pais têm o
dever de manter o vínculo com a escola”.

MAIS DE 50 ALUNOS NÃO RETORNARAM ÀS AULAS
DURANTE O ANO DE 2020 EM BRUSQUE



Crianças do ensino fundamental e educação infantil foram transferidas
para escolas de outras cidades e estados

A Secretaria de Educação de Brusque localizou os 54 alunos que não
retornaram às aulas durante o ano de 2020. Conforme dados
divulgados anteriormente pela pasta, 29 cursavam o Ensino
Fundamental entre 1º e 9º ano e 25 estavam na Educação Infantil.

A secretária de Educação, Eliani Busnardo Buemo, explica que para
encontrar as crianças foram feitas visitas in loco nas comunidades,
vizinhos e parentes. Além disso, a pasta teve o apoio das Polícias Civil e
Militar de Sinop (MT). “Eles foram localizados e, se foi o caso,
encaminhados para a escola”, diz.

Retorno e transferência

Dos 29 alunos do Ensino Fundamental, 12 estão na rede municipal de
Brusque, três na rede estadual, dois casos foram arquivados pelo
Ministério Público, e os demais estão em outras cidades ou estados.

Já as 25 crianças da Educação Infantil, oito foram encontradas na rede
municipal e oito na rede estadual. Uma foi transferida para a rede
privada, outra foi para Portugal e as demais mudaram de estado ou
cidade.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE LOCALIZA
ALUNOS QUE NÃO RETORNARAM ÀS AULAS EM 2020

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Medidas

Os alunos que estavam na rede municipal ou estadual foram
localizados pela averiguação do Sistema de Gestão Educacional. “Cabe
ressaltar que há informações sobre as unidades escolares as quais
estão matriculados”.

Eliani explica que a pasta não tinha nenhuma solicitação de
transferência dessas crianças que estavam na Busca Ativa. “Foram
embora sem aviso prévio”. Ela afirma que quando os pais ou
responsáveis decidem mudar de cidade ou estado, é necessário
informar a escola e levar consigo o documento da transferência.

Alunos da Educação Infantil

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE LOCALIZA
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De acordo com a avaliação da secretária, esta foi “uma força tarefa que
teve êxito. Lugar de criança e adolescente é na escola”.



Busca pelos alunos

A Secretaria de Educação elaborou um formulário para encontrar os
alunos que não retornaram às aulas em 2020. Com o preenchimento do
documento, 113 alunos retornaram às aulas e 80 foram transferidos. No
entanto, ainda faltavam as 54 crianças que estavam evadidas.

A secretária explica que a pasta criou o Programa Todos Na Escola
(Busca Ativa Escolar), um grupo intersetorial composto pelas Secretarias
de Educação, Assistência Social e Saúde, com o apoio do Conselho
Tutelar.

Alunos do Ensino Fundamental
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Próximos passos

AEliani acrescenta que após localizar os alunos, o olhar da Secretaria de
Educação volta para aqueles que, por algum motivo, têm deixado o
vínculo com a escola de lado.

Para isso, a pasta pretende identificar esses alunos, elaborar um plano
de ação e ir a campo. De acordo com a secretária, caso a situação não
se resolva, será acionada a rede de proteção.

“É importante informar os pais e responsáveis que é direito e dever
manter os filhos matriculados e frequentando as aulas, seja presencial
ou remotamente”, esclarece.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE BRUSQUE LOCALIZA
ALUNOS QUE NÃO RETORNARAM ÀS AULAS EM 2020



Período de inscrição vai de 5 de julho a 6 de agosto

A Prefeitura de Brusque abriu as matrículas para as aulas do ensino
fundamental de educação de pessoas jovens, adultas e idosas (EJA) para o 2º
semestre de 2021.

A escola atende desde a alfabetização (1° ao 5º anos) e de (6° ao 9º anos).
Os interessados devem se inscrever de 05 de julho a 06 de agosto, na Arena
Brusque.

É preciso levar histórico escolar original, xerox RG, xerox CPF, 1 foto 3×4 recente,
xerox carteira de vacina com todas em dia, xerox cartão do SUS, xerox
comprovante de residência atualizado, e xerox RG e CPF do responsável legal.

Sobre a EJA

A EJA é uma modalidade de ensino supletivo presencial semestral que atende
alunos a partir de 15 anos completos.

As aulas ocorrem nas escolas da rede municipal de cada bairro conforme
demanda de alunos, no período noturno, das 18h às 21h, de segunda a sexta-
feira. A cada semestre os alunos concluem um ano escolar.

A diretora do EJA de Brusque, Mara Cristina Huppes, destaca pontos que
auxiliam os alunos da escola. “Nosso grande diferencial é que os professores
vão até à comunidade para ministrar as aulas. O estudante tem direito ao
transporte e alimentação”, afirma.

PREFEITURA ABRE MATRÍCULAS DA EJA DE BRUSQUE
PARA ENSINO FUNDAMENTAL

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Entrega simbólica ocorreu na tarde desta sexta-feira (30)

As crianças de Brusque que fazem parte da rede municipal de ensino
tem mais de 8mil motivos para se alegrarem dentro do ambiente
escolar. Na tarde desta sexta-feira (30), o prefeito de Brusque, Ari Vequi,
e a secretária de Educação, Eliani Buemo, fizeram a entrega simbólica
de mais de 8 mil itens de brinquedos para a rede municipal de ensino,
com investimentos que somam mais de R$350 mil reais.

O prefeito Ari Vequi destacou a importância desses brinquedos para o
ambiente escolar. “Para que a gente possa melhorar o trabalho das
escolas, no dia a dia, dando também às crianças melhores condições.
Estamos proporcionando para as nossas crianças mais alegria, mais
vontade de ficar no seio escolar, melhorar as condições e o
desenvolvimento,” disse.

Buemo explicou como o ato de brincar favorece a formação dos
pequenos. “Brincar é tão importante para a criança quanto ela se
alimentar e descansar. Nós temos na rede municipal de ensino de
Brusque quase 7 mil crianças, na educação infantil, e entendemos a
importância de termos esta quantidade de brinquedos para que as
crianças possam fazer essa atividade que é tão importante,” destacou.

CRIANÇAS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO DE BRUSQUE
RECEBEM NOVOS BRINQUEDOS

Fonte:  Portal de Brusque 
(adaptado).

30 de julho, 2021



Capacitação de professores de diversas matérias iniciou nesta semana;
projeto iniciará em duas escolas

A Prefeitura de Brusque capacitará professores para o ensino de robótica nas
salas de aula da rede municipal. O projeto piloto deve iniciar em duas escolas
ainda neste ano.

Conforme a secretária de Educação, Eliani Busnardo Buemo, os professores e
monitores terão encontros semanais para formação teórica e aplicação
prática desses conhecimentos. A partir daí, eles terão condições de escolher a
melhor forma de abordar o tema robótica dentro das disciplinas com os
alunos.

A princípio, o projeto iniciará nas Escolas de Educação Básica João Hassmann
e Doutor Carlos Moritz. No entanto, o projeto deve acontecer em curto, médio e
longo prazo, conforme explica a secretária.

A curto prazo, ou seja, o piloto, terá aplicação em duas escolas que pretende
mostrar os primeiros resultados até o final do ano letivo de 2021. Já a médio
prazo haverá a participação de mais escolas. A longo prazo a meta é atingir o
maior número de escolas possível.

“O projeto será aplicado inicialmente com a formação de professores e
monitores 3, nos conceitos da robótica educacional. Após os conhecimentos
adquiridos os professores auxiliados pelos monitores irão desenvolver junto
com os alunos projetos que se utilizem da robótica no processo educacional”,
explica Eliani.

SAIBA COMO FUNCIONARÁ ENSINO DE ROBÓTICA NAS
ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE BRUSQUE

Fonte:  Jornal O Município 
(adaptado).
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Formação

A capacitação de três professores e um monitor da escola João Hassmann
iniciou na segunda-feira, 16. Já a participação de quatro professores e um
monitor da escola Doutor Carlos Moritz iniciou nesta quinta-feira, 19.

As aulas ocorrem no Centro Municipal de Inclusão Digital (CMID) e devem
durar três meses. Quatro profissionais de cada escola, de diferentes
disciplinas, participam da capacitação.

“A capacitação será teórica e prática. Os professores vão aprender a parte
teórica do arduíno e em seguida começarão a colocar a mão na massa. A
primeira coisa que vamos fazer será acender um LED”, explica o chefe do
Cmid, João Luiz de Lima Moreira.

Durante o projeto cada escola escolherá como vai aplicar seus
conhecimentos. “Por exemplo, eles podem fazer uma maquete de um espaço
urbano, com postes, semáforos, residências, tudo programado. Com isso os
alunos vão aprender diversas disciplinas, como artes, matemática, inglês,
história”, completa João.

Aplicação

Inicialmente, o projeto será destinado aos alunos do 5º e 9º ano do Ensino
Fundamental, conforme o ano em que estiverem matriculados. A secretária
afirma que o objetivo da pasta é atingir o maior número de alunos possível da
rede municipal de ensino no contato com a robótica.

“Iniciar um novo tempo na educação onde as tecnologias e a robótica sejam
de fato uma realidade na vida dos alunos e professores. Cumprindo assim as
metas estabelecidas pela BNCC onde, o objetivo é que as escolas deixem de
ser apenas transmissoras de conteúdos, mas auxiliem o estudante a lidar com
questões do âmbito emocional, cultural, tecnológica, socioambiental,
responsabilidade, criatividade, entre outros”, destaca.

SAIBA COMO FUNCIONARÁ ENSINO DE ROBÓTICA NAS
ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE BRUSQUE


